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Las víctimas del incendio en la lancha
León VI denuncian muchas irregulari-
dades

Humo negro
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La capacidad de regeneración de
la Tierra está en su límite máximo

Desaparición de
bosques nativos
y falta de lluvias
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El gobierno de Chubut utiliza las rega-
lías petroleras como garantía de la
deuda

Crisis hídrica
y arcas vacías
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Destacan una mayor demanda
de útiles escolares reciclados

Subió más del 40%
la demanda de

útiles escolares
reciclados para 2022
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Más familias de Tigre
se vieron beneficia-
das con el Crédito

Casa Propia
Línea Construcción

A los vecinos adjudicados del crédito a tasa cero, les permitirá
concretar el sueño de la vivienda propia.                          Pág.12

Un libro que recorre los años que Diego Maradona
pasó en Argentinos Juniors

D10s es Argentinos.
De La Paternal al

mundo
A fines de diciembre salió el libro de Hernán Russo Zyseskind
quien aunó en esta obra sus dos pasiones: Argentinos Juniors y
Diego Maradona. Asegura que es la etapa menos conocida del
ídolo mundial y que todos reconocen que es la mejor...     Pág.11

Trabajadores rosarinos dieron el puntapié inicial en
temas socioambientales

Sindicatos por
el Ambiente

Conformado por 9 sindicatos, la agrupación se propone instalar
el tema entre las bases. "No podemos seguir siendo la mano de
obra para la autodestrucción", dijo Melani Zajarías, una de las
referentes de Sindicatos por el Ambiente. Sostienen que es nece-
sario rever los actuales procesos productivos. Para seguir sus
acciones y contactarse con ellos Instagram Sindicatos por el
Ambiente Rosario.                                                              Pág.8



Qué cambió en todos estos años?
El presupuesto debe equilibrarse, el tesoro debe ser reaprovisionado, la deuda pública debe ser disminuida, la arrogancia de los funcionarios debe ser moderada y controlada,
y la ayuda a otros países debe eliminarse, para que Roma no vaya a la bancarrota. La gente debe aprender nuevamente a trabajar, en lugar de vivir a costa del Estado.

Marco Tulio Ciceron, año 55 A.C
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Av. Cazón 646 . Tigre
Tel.: 4731.8786

  Edicto
El señor Eduardo Alberto Pegorer, DNI Nº 12.713.334
(C.U.I.T. 20-12713334-5), transfiere Fondo de Comercio co-
rrespondiente al local situado en la Avenida Santa María Nº
2680, Rincón de Milberg, partido de Tigre, dedicado a la acti-
vidad de "Venta al por menor de Sanitarios, artículos de plo-
mería e instalación de gas", al Sr. Martín Eduardo Pegorer,
DNI Nº 35.430.437 (C.U.I.T.) 20-35430437-7, a partir del 01/
01/2022. (Expediente Municipal 4112-9.795/04).

Aunque todo se esté incendiando, los
protocolos son más importantes

"Volaban los
nidos con

pichones que se
prendían fuego"

El 30 de diciembre, el sector de islas de 2° sección,
comprendido entre los arroyos Felicaria, Estudiantes,
Romero y Paraná Miní, seguía con fotos ígneos. El Plan
de Manejo del Fuego no se implementó con la rapidez
necesaria.

El incendio que arrasó casi 2000 hectáreas en la 2° sección
de islas, en la zona de Fredes, Estudiantes, Romero, Felicaria y
Paraná Mini, persistió durante algunos días, aparentemente en pe-
queños focos que nunca se sabe cuándo pueden transformarse en
mayúsculos.

"Según lo que estuve viendo en Google earth, ya están con-
sumidas 1500 hectáreas", informó Horacio Mansilla, un poblador
del arroyo Fredes que desde hace 4 días luchaba contra el fuego y
contra los funcionarios públicos.

En la zona mencionada hay muchas quintas que producen
madera blanda (álamo, sauce). Algunas están preparadas con cami-
nos perimetrales que impiden el avance del fuego; otras, no, por lo
tanto, el incendio arrasó con árboles, formio y todo lo que encontró
a su paso.

"Como nativo de la isla hay cosas en las que no estoy de
acuerdo, porque en esas quintas indicadas se han perdido grandes
cantidades de hectáreas de humedales", manifestó Mansilla.

Seguramente ha llegado la hora de debatir de qué manera se
puede producir sin dañar el ambiente y cuidándolo, al mismo tiem-
po, de los desastres ígneos que parecen ser un mal visitante que no
quiere abandonarnos y que también arrasa con hectáreas y hectá-
reas de humedales y su vida asociada.

Según el entrevistado, el origen del fuego se produjo en una
quema de ramas en una casa de fin de semana sobre el Paraná Miní.
"Por lo que sé, no fue intencional, pero inconscientemente estaban

quemando ramas cerca del mon-
te y una vez que entra ahí se
hace incontrolable".

O sea, gente que no conoce
la frágil naturaleza deltaica e ig-
nora las consecuencias de una
chispita ¿causó este desastre?

"El sector es un humedal
de cortadera seca que es como si
fuese una caja de fósforos. Una

vez que el fuego entra, se expande rápidamente. El fuego llegó a 12
kilómetros del inicio, con un ancho aproximado de 2000 metros".

La 2° y 3° sección de islas pertenece al Municipio de San
Fernando; son casi 900 kilómetros cuadrados que conforman una
Reserva de Biosfera, es decir una gran reserva de biodiversidad
protegida por normas internacionales. El sector incendiado se en-
cuentra en la denominada zona de transición, con pobladores esta-
bles, productores forestales y emprendimientos turísticos.

"El impacto que tuvo este incendio respecto a la
biodiversidad es irreversible. Acá tenemos carpinchos, ciervos de
los pantanos, nutrias, aves. En medio del incendio veíamos cómo
volaban los nidos de aves con pichones que no podían volar y se
prendían fuego".

La respuesta oficial siempre tarde
En relación a la respuesta oficial, Horacio Mansilla la eva-

luó como "muy mala".
Cuando el fuego llegó al lugar donde él vive, lo primero que

hicieron entre todos fue socorrerse mutuamente para que el fuego
no llegara a las casas. "Luego me contacté con el jefe de bomberos
que me dijo que ellos trabajaban hasta las 7 y media de la tarde.
Habían venido a la zona y no pudieron entrar por los arroyos

porque el río está bajo (otro problema porque los arroyos
están sin dragar y no podían entrar con la lancha)".

Obviamente, el poblador se quedó sin palabras cuando le
dieron horario de finalización de trabajo: "Entonces el fuego
se pone en pausa y vuelve cuando ellos vuelven a trabajar",
ironizó Mansilla.

El vecino sabe que, en los campos, si no es con el avión
hidrante, es imposible detener el fuego. "Es una columna de
1500 metros de ancho que avanza quemando todo. Entonces
(29/12) ya hacía dos días y medio que estaba ardiendo, como
circuló por redes un audio que yo hice, ahí me llamaron de La
Plata y de un montón de lugares y vinieron a hacer el show de
2 helicópteros porque una carga de 1000 litros de agua para
detener un fuego, bue… El avión hidrante nunca llegó".

Mansilla recalcó que "la respuesta municipal, provincial y
nacional no fue buena" y que el Municipio de San Fernando
"tiene recursos, pero los puso a trabajar cuando ya el fuego
había quemado gran parte de la zona".

Como si no hay casas quemadas y muertos, a los medios
monopólicos de desinformación no les interesa cubrir el hecho,
Mansilla destacó: "A nosotros nos importa la naturaleza". Es hora
de entenderlo, el egoísmo por las pertenencias privadas está cedien-
do paso ante una mirada amorosamente comunitaria que reconoce
que cuidar a la naturaleza es cuidarnos a nosotros mismos.

Finalmente reconoció a los trabajadores bomberos que ac-
cionaron para tratar de que no se prendieran fuego las casas que
están a la vera de los arroyos. Pero volvió a insistir contra todos los
que toman decisiones ya que el jueves 30 por la mañana, el fuego no
estaba extinguido y los pobladores volvieron a solicitar el avión
hidrante con urgencia y el jefe de bomberos le respondió a Mansilla:
"El avión hidrante no sale por protocolo hasta que el cuerpo de
bomberos esté presente en el lugar, por posicionamiento global".

En la actualidad, muchísimos ciudadanos saben usar herra-
mientas digitales para marcar coordenadas exactas, así que los pro-
tocolos deben ser revistos o todo se quemará.

Por Mónica Carinchi

Comunicado municipal: "El
foco de incendio en el Delta

de San Fernando al momento
está controlado"

El Municipio de San Fernando emitió un comunicado de
prensa a cuatro días del incendio manifestando que: "Aún con inten-
so trabajo, se encuentra controlado hasta el momento el foco de
incendio en la zona comprendida entre los arroyos Fredes, Felicarias
y Estudiantes pertenecientes a la 2da Sección de Islas del Delta de
San Fernando. Desde el martes 28 de diciembre fue combatido por
infantería de Bomberos, aviones hidrantes del Ministerio de Am-
biente y Desarrollo Sostenible de la Nación y helicópteros del Mi-
nisterio de Seguridad de la Provincia, con asistencia del personal del
Municipio de las áreas de Defensa Civil, Salud y Medio Ambiente".

El incendio transcurrió monte adentro, en una zona de difí-
cil acceso, complicada por la
bajante de agua, una situación
que es la misma en todo el Delta
de Santa Fe, Entre Ríos y Bue-
nos Aires. Durante el miércoles,
por el aumento de la temperatu-
ra y un cambio de viento hacia
el sur, se reavivó y se extendió
hacia sectores cercanos a vivien-
das y tendido eléctrico.

Se presume que el siniestro
habría sido intencional y ya hay
una línea de investigación abier-
ta para encontrar a su responsa-
ble. En ese sentido, el Munici-
pio colaborará con la Justicia.

Comunicate por E-mail:
actualidadtsf@gmail.com
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LA CICOP

Médicos bonaerenses advierten
que tomarán medidas gremiales

ante cada hecho de violencia
La Asociación Sindical de Profesionales de la Salud de la Provincia de Buenos Aires (CICOP) manifestó su
"honda preocupación" ante los hechos de violencia que padecen profesionales de la salud, y advirtió que tomarán
"medidas gremiales" frente a cada caso. El pronunciamiento de la organización se refirió a un hecho de "violencia
contra el personal de salud" ocurrido en las vísperas de año nuevo, cuando una mujer atacó a golpes a una médica
y al resto del equipo en la sala del Hospital de General Pacheco, de Tigre, porque quería que le dieran prioridad a
su hermana.

En un comunicado, los profesionales nucleados en la
CICOP consideraron hoy que "la solución al problema de la
violencia en los hospitales vendrá de la mano de presupues-
tos acordes que puedan garantizar el derecho a la salud de la
población y el derecho al trabajo en condiciones dignas de
las y los trabajadores", una visión que plantean "lejos de
buscar una salida punitivista a la presente
situación".

En referencia al violento ataque su-
frido por una médica y el resto del equipo
en la sala del Hospital de General Pacheco,
la CICOP señaló: "Vemos con honda pre-
ocupación los diferentes episodios de vio-
lencia hacia trabajadoras y trabajadores de
la salud, cuyo único crimen es continuar
dando respuesta en el marco de un sistema
sanitario con profundas deficiencias luego
de décadas de inversiones insuficientes",
expresaron desde el gremio.

Y en ese sentido, se remarcó: "Re-
pudiamos cada episodio de violencia hacia
los y las trabajadores de la salud y tomare-
mos medidas gremiales frente a cada uno
de ellos".

"Exigimos a las autoridades de go-
bierno políticas inmediatas para garantizar
la integridad del equipo de salud, a la par
que seguimos reclamando presupuestos
suficientes que permitan encarar los pro-
blemas estructurales de nuestro sistema de
salud", agregaron.

En este contexto, desde CICOP re-
cordaron que "el equipo de salud viene
dando la batalla contra la pandemia de
COVID desde la primera línea y desde el día
uno, dando los mejores esfuerzos en un
marco de adversidad sin precedentes".

"Cuando las vacunas no existían y
los equipos de protección personal esca-
seaban, los y las integrantes del equipo de
salud estuvieron para garantizar el derecho
a la atención sanitaria de la comunidad",
concluyeron.

La agreción a golpes a médicos
en el Hospital de Pacheco

En el video que rápidamente se
virilizó por redes sociales, se pudo ver como
la mujer le reclamaba a la cirujana de guar-
dia que le de prioridad a su hermana, a lo
que la médica le describe que su caso no

 sigue en pág.4
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era de urgencia y que debía atender a otros pacientes
primero.

En ese contexto, la mujer comenzó a discutir con
los cirujanos porque consideraba que estaban demoran-
do la operación, "¿Y qué estás esperando que se le revien-
te ya la mierda y se me cague muriendo la piba?", incre-
pa.

Inmediatamente empezó a insultarlos a los gritos y
les dice que están haciendo todo mal y que "son unos
hijos de p...".

En ese momento se escucha la voz de un hombre
que le avisa que si sigue gritando va a llamar a seguridad
para que la saquen, lo que aumenta la furia de la mujer.

Ante esta situación, la médica le exige respeto y le
dice con firmeza: "Yo soy la cirujana de guardia y soy la
que decide".

No obstante, lejos de tranquilizarse, la agresora se
enfureció aún más: "Yo no te estoy faltando el respeto,
vos te estás sobrepasando", exclamó, antes de golpear
brutalmente con el puño cerrado en el rostro a los dos
médicos, un hombre y una mujer, que estaban en la sala,
por lo que sus colegas se abalanzaron sobre ella e intenta-
ron contenerla.

En el forcejeo, varios aparatos y mesas termina-
ron en el suelo, mientras otra paciente, que no se podía
levantar de la cama por su condición, atinó a gritar y
pedir ayuda entre gritos y lágrimas, según se puede escu-
char en un video que ella misma grabó y que luego circu-
ló en las redes sociales. "Basta por favor", rogó durante
la escena.

Según trascendió, los médicos estaban evaluando
la posibilidad de practicarle una colecistectomía, una in-
tervención quirúrgica en la que se extrae la vesícula bi-
liar.

Fuentes del hospital provincial de Pacheco asegu-
raron que tras el ataque las autoridades fueron junto a las
víctimas a hacer la correspondiente denuncia, pero en la
comisaría se cruzaron con la agresora que los volvió a
increpar.

Como consecuencia de los incidentes se decidió
reforzar las medidas de seguridad del hospital.

viene de pág.3

Avanzan las obras en el nuevo edificio de la secundaria
N°19, ubicada entre las calles Almirante Brown y José C. Paz,
Troncos del Talar.

A la institución asisten 388 alumnos compartiendo edificio
con la primaria N°31; de este modo, el nuevo espacio posibilitará la
incorporación de más chicos, lo que implica también mayor accesi-
bilidad a la educación de este nivel para los jóvenes de esta localidad
y las aledañas.

Troncos del Talar

Avance de obras en el nuevo
edificio de la secundaria N°19

El Municipio de Tigre lleva adelante distintas labores en el establecimiento que comenzará a funcionar este año.
Actualmente se realiza la construcción de cielorrasos y el cerco perimetral, instalación eléctrica y de internet,
entre otras tareas. "Este nuevo espacio que va a contar con todas las comodidades para alumnos y docentes",
afirmó el Intendente Julio Zamora al supervisar los trabajos junto a padres y madres de los estudiantes.

El Intendente de Tigre, Julio Zamora, tras
supervisar las obras destacó: "Estuvimos reco-
rriendo junto a padres, madres y el director de la
institución esta obra que esperamos culminar
para marzo. Es una de las escuelas más grandes
que va a tener Tigre y estamos muy entusiasma-
dos de mostrarle a la comunidad este nuevo es-
pacio que va a contar con todas las comodidades
para alumnos y docentes".

En tal marco, el subsecretario de Educa-
ción, Renso Heredia, afirmó: "Estamos ponien-
do todo desde el Municipio para poder terminar
esta obra lo más rápido posible. Hoy los chicos
en el edificio en el que están tienen poco espa-
cio, y cuando puedan mudarse efectivamente
aquí va a significar no solamente tener un nuevo
edificio, sino la oportunidad de tener un lugar
amplio, seguro y confortable para todos".

Gustavo Lagoria, director de la secundaria
que se instalará en el edificio, expresó: "Esta-

mos muy contentos porque tenemos proyección a empezar el pri-
mero de marzo. Hace muchos años que esperamos esto, para Tron-
cos del Talar es muy importante".

Actualmente, se desarrollan trabajos de electricidad y plo-
mería, la construcción de los cielorrasos, el cerco perimetral y la
conexión a internet. En este sentido, la escuela estará interconectada
a través de cables de red y cada dos aulas habrá un módem inalámbrico,
lo que mejorará ampliamente la velocidad del servicio.

El programa Reciclá del
Municipio de Tigre continúa ge-
nerando conciencia ambiental
dentro de la comunidad. Gracias
al compromiso de los vecinos
con la separación en origen, la
iniciativa alcanzó un total de
2.691.811 kg de materiales
reciclables recolectados en
todo el distrito desde su crea-
ción en el año 2019.

La propuesta - impul-
sada por el intendente Julio
Zamora - acumuló más de un
millón y medio de materiales re-
colectados durante el 2021; sien-
do diciembre el mes que más se
recogió con 153.178 kg entre
vidrio, papel, plástico PET y
cartón.

Reciclá consta de un ser-
vicio de recolección domiciliaria

en las localidades de Tigre centro, Rincón de Milberg, General
Pacheco, El Talar, Benavídez, Nuevo Delta, Dique Luján y Don
Torcuato. Las personas interesadas en sumarse, deben dejar sus
reciclables debajo del cesto de basura la noche anterior al "Día
verde", limpios, secos y debidamente identificados con un sticker
de Reciclá o un cartel que diga "Reciclables".

Los "días verdes" de recolección son los siguientes: Lunes:
Tigre Centro, Dique Luján y Rincón de Milberg; Miércoles: Gene-
ral Pacheco, El Talar y el barrio La Paloma; Jueves: Benavídez
Norte y Nuevo Delta; y viernes: Don Torcuato.

Asimismo, la iniciativa cuenta con más de 100 ecopuntos
distribuidos estratégicamente en toda la ciudad.

El Municipio de Tigre certifica la cantidad de reciclables
que recolecta, mediante un documento presentado ante el Organis-
mo Provincial de Desarrollo Sostenible (OPDS), siendo la primera
comuna en hacerlo y eso otorga a la iniciativa transparencia y
trazabilidad a los materiales recuperados.

Para más información, comunicarse a través del correo elec-
trónico: recicla@tigre.gob.ar. Las instituciones educativas que de-
seen solicitar capacitaciones para alumnos deben hacerlo a través
del mail educacion@tigre.gob.ar. También pueden contactarse vía
Facebook, Instagram o Twitter mediante @reciclatigre.

Tigre superó los 2.5 millones kg
de materiales reciclables

recolectados en todo el distrito
Se logró a través del programa Reciclá del Gobierno local, que promueve el cuidado del ambiente entre los
vecinos. Consiste en un servicio de recolección domiciliaria y más de 100 ecopuntos distribuidos en el partido.
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Bomberos
Voluntarios de

Tigre recibió dos
nuevas unidades

desde EEUU
Se trata de dos vehículos autobombas marca "Pierce"
y la otra "Internacional". De esta manera, la institución
continúa con el programa de renovación de flota de
unidades. Las recién llegadas deberán ser sometidas a
trabajos de adaptación para su posterior puesta en ser-
vicio.

Con el objetivo de mantener la flota renovada, la
Sociedad de Bomberos Voluntarios de Tigre se encuentra
en permanente actividad orientada al recambio de unida-
des.

En este caso, arribaron al país dos camiones (marca
Pierce e Internacional) provenientes de Estados Unidos.
Ambas unidades se encontraban operativas prestando ser-
vicio en cuarteles de distintas localidades del Estado de
Nueva York.

Las mismas se encuentran dotadas de tanques de
agua de 3700 litros y bombas de alto caudal. Cuentan
con transmisión automática y amplias cajoneras para trans-

portar materiales. Actualmente están
siendo sometidas a tareas de adapta-
ción y acondicionamiento a las nece-
sidades para pasar a estado operativo
a la brevedad.

Dos vehículos autobombas
marca "Pierce" y la otra
"Internacional"
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v Especialista en Ortopedia
y Traumatología general

Dr. Pablo O. D´Amico
MEDICO M.P.: 49.217 - M.N.: 63.124

Paso 461 (lunes y miércoles) . 4749.6336 . Tigre
Av. Italia 763 (mart. y juev. de 10 a 12 y 15 a 17hs) . 4731.3236 . Tigre

v Medicina y Cirugía
de pierna, tobillo y pie

Wasap al 11.6878.6809

Así como en Tigre y
en San Fernando hay más
habitantes porque la fiebre
de los edificios se expandió
por ambos Municipios, tam-
bién el turismo se multiplicó
en la 2° y 1° sección de islas,
incluso en la última han cre-
cido considerablemente los
pobladores permanentes. De
la misma manera que en Ti-
gre centro las cloacas de los
edificios van estallando por-
que la infraestructura sani-
taria sigue siendo la misma
que hace 70 años, las lanchas
que prestan el servicio de
transporte fluvial de pasaje-
ros también siguen siendo
las originarias y como todo
sufren deterioros que pue-
den causar accidentes.

Y así ocurrió el 30 de
diciembre último con la lan-
cha León VI de Interisleña.

"Tengo 69 años y
sigo subiendo a la misma lan-
cha. Cuando mi hija subió acá
(Paraná Miní), la lancha pa-
recía una cocina a leña del
humo que tiraba el escape",
describió María, una isleña
cuya hija fue víctima del in-
cidente ocurrido el 30 de di-
ciembre cuando lenguas de
fuego y humo negro surgie-
ron en la lancha León VI, lle-
na de gente, atravesando el
Paraná de las Palmas.

"Yo no soy mecánico,
pero sé que la lancha en esas
condiciones no puede viajar.
La empresa tiene plata, ¿por
qué no invierte?", se pregun-
tó María que siempre paga
su boleto y está acostumbra-
da a ver largas colas para
sacar pasaje y a viajar en lan-
chas que, "cuando afuera

Las víctimas del incendio en la lancha León VI denuncian
muchas irregularidades

Humo negro
El 30 de diciembre se produjo un incidente en una lancha de Interisleña que, según
dicen, no estaba en condiciones para prestar servicios. Muchos pasajeros se tiraron
al agua. Llegados a la estación fluvial, no recibieron el trato esperable.

deja de llover, adentro sigue lloviendo" y que siempre se
sobrecargan, aunque algunos protesten.

Todo enrarecido
Ingrid vive en Tigre y va siempre a la isla a visitar a su

mamá. El 30 de diciembre subió con sus hijos a las 15.30 en el
León VI para volver a su casa; se sentó de espalda a la chime-
nea que "es lo que se incendió" y, al cruzar el Paraná de las
Palmas, empezó a ver inquietos a muchos pasajeros y a respi-
rar humo. "Un muchacho se levantó y le preguntó al marine-
ro - iba manejando el marinero, no el patrón - qué pasaba con
el humo negro".

El patrón tomó su lugar, pero a partir de ese momento
todo empezó a enrarecerse por el humo negro, por el fuego,
porque los matafuegos no funcionaban, los salvavidas esta-
ban atascados y todos los pasajeros en pánico.

"El patrón decía 'tranquilos' y yo le grité 'qué tranqui-
los, hace algo, llevá la lancha a la costa', porque la lancha
estaba en punto muerto en el medio del río".

Estaban en el Vinculación porque "no había agua,
pero el patrón no avisó que cambiaba el recorrido".

Cuando la lancha estuvo cerca de la costa, la gente
empezó a salir por las ventanas, a subirse al techo y a lanzar-
se al agua. "Me tiré con mi nena de 3 años porque estábamos
respirando humo negro y me asusté mucho", contó Ingrid
quien, después de dejar a su hija con una desconocida, vol-
vió al agua para rescatar a su hijo de 7 años. "Me lo tiraron, lo
agarré como pude, le dije 'vas a tragar un poquito de agua' y
lo llevé a la costa como pude".

Ingrid volvió al rescate de una bebé cuya madre, pa-
rada en la popa no se animaba a tirarse porque no sabe nadar.

Rescatada la bebé, Ingrid se sentó en el barro, abrazó
a sus hijos, todos lloraban y, mientras la gente iba y venía
con baldes de agua para apagar el fuego, ella sólo tuvo oídos
para escuchar a su hijo diciendo "mami, no tragué mucha
agua".

Lanchas que pasaban y vecinos del lugar ayudaron
como pudieron. Algunos pasajeros se subieron a una lancha
de recorrido que se detuvo en un muelle y otros, entre ellos
Ingrid, decidieron esperar. "Es una vergüenza que, encima,
nos quisieran meter en una lancha donde ya había mucha
gente. Siempre hacen lo mismo, meten más gente de la que
corresponde y no hay salvavidas para todos".

Si la experiencia en el agua fue inquietante, en la esta-
ción fluvial no mejoró: "Cuando llegamos, nos dijeron 'ahí
están los médicos, el que se quiera atender, que se atienda'.
Cuando me quise atender, los médicos ya se habían ido.
Ramaro no podía responder ninguna pregunta, sólo dijo 'nos
vamos a hacer cargo de lo que perdieron'. Fui a prefectura y
no me tomaron la denuncia".

Llegó el 2022, Ingrid pudo contar todo esto y agregó:
"El marinero no tiene libreta, o sea que no está habilitado por
la prefectura. El patrón no sabía cómo manejarse y al otro día
ya salió a trabajar. La empresa se maneja con precariedad,
tanto con los pasajeros como con los empleados. Pasan mi-
llones de irregularidades por las narices de la prefectura y no
dicen nada".

Hasta cierto punto los ciudadanos pueden aceptar
irregularidades, pero cuando corre
peligro la vida de los hijos, entonces ponen el freno, por eso
María, la mamá de Ingrid, fue muy clara: "Somos isleños,
pero no somos giles, sabemos lo que está bien y lo que está
mal".

Por Mónica Carinchi
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FARMACIA
WILHELM
OBRAS SOCIALES

Tarjetas de crédito y débito

Envíos a domicilio 4731-0928
Av. Santa María 2160 - Rincón

FARMACIA
de Cecilia L. Ferreyra - Farmacéutica

Ferreyra
PERFUMERÍA

Av. Santa María 2418 - Rincón

Tel/fax: 4749-5423
e-mail: farmaciaferreyra@hotmail.com

Atención de lun. a vier. de 8 a 12,30 y de 16 a 20 hs.
Sáb. de 8,30 a 13. Tarjetas de crédito y débito

4749-8358   .   15-6748-9194
gabrielabrazzola@gmail.com

Lic. Gabriela Brazzola Wehr

Psicóloga (UBA)
Terapias focalizadas
Individual . Familiar

Bourdieu 485, Tigre
4749-0399 / 15-3104-6672 / estudcont@gmail.com

SEBASTIAN  MORALES
Contador Público      Lic. en Administración

CONSULTORIO
OFTALMOLOGICO

Dr. Jorge H. Lima
Oftalmología pediátrica

Cirugía de miopía - Astigmatismo
Hipermetropía - Presbiscia - Cataratas

I O M A         O S D E
Horarios de atención: lun., mart., miérc. y vier. de 16,30

a 19,30 / Martes y jueves de 9,30 a 11,30 hs.

Turnos al 4731.0526  /  15.5020.5085
Albarellos 509, esquina de Av. Cazón al 1300, Tigre

La capacidad de regeneración de la
Tierra está en su límite máximo

Desaparición de
bosques nativos
y falta de lluvias

En un corto período de tiempo (170 años) comparado
con los tiempos geológicos, la tecnología humana está
provocando gran desestabilización en la naturaleza. El
exceso de calor y la falta de lluvias están íntimamente
relacionados con la tala de los bosques nativos y su
reemplazo por cultivos de organismos genéticamente
modificados.

Hay registros que demuestran que la existencia del
ser humano sobre la Tierra data de 2 millones de años. Tam-
bién existen evidencias científicas sobre las transformacio-
nes significativas que el accionar humano generó en la natu-
raleza a partir de mediados del siglo 19. Este pequeñísimo
lapso de tiempo (unos 170 años) en que la tecnología huma-
na originó un riesgoso desequilibrio sobre la naturaleza, es
ínfimo comparado con los registros geológicos milenarios
(800 mil años) que muestran los cambios climáticos en los
cuales no intervino el hombre y que dieron como resultado
un planeta en el cual se pudo desarrollar la vida con un equi-
librio de relojería.

Pero ese equilibrio está desequilibrado, así lo advier-
te el último informe del Equipo Intergubernamental de Cam-
bio Climático que reconoce la irreversibilidad de ciertos esta-
dos.

"El uso que actualmente se hace de los recursos na-

turales supera en casi dos veces
la capacidad de regeneración na-
tural de la Tierra", informó
Guillermo Villate, licenciado en
geología.

La naturaleza tiene ecosistemas
especiales que asimilan sustan-
cias tóxicas. Uno de estos sumi-
deros son los bosques que cap-
turan el CO2 (emitido por la com-
bustión del petróleo y sus deri-
vados) fijándolo como madera.

Pero ese proceso natural se está
deteriorando: la deforestación de
los bosques nativos implica que
la capacidad de captura de la na-
turaleza del CO2 sea menor que la
emitida por el hombre. Por ejem-
plo, en nuestro país se ha defo-
restado en provincias norteñas
gran cantidad de bosque nativo
para plantar soja. Esto no sólo eli-

mina la función de sumidero natural del bosque, también
destruye el hábitat de flora y fauna nativas y además afecta
el ciclo del agua. La deforestación también se produjo en la
zona conocida como Gran Chaco (centro-sur de Brasil y gran
parte de Paraguay). Así quedó un extenso territorio al servi-
cio de la república sojera.

"La naturaleza tarda unos 50 años en recapturar el
CO2 de la atmósfera y fijarlo. Reponer la masa forestal (del
Gran Chaco) se calcula que tardará unos 500 años. Como
consecuencia, no sólo hay menos agua en la atmósfera, sino
también en el perfil del suelo como agua de reserva", especi-
ficó Villate.

Por la tala indiscriminada (sólo realizada por intereses
económicos) hay una disminución significativa de agua aé-
rea. A este sistema de circulación de agua aérea se lo llama
ríos aéreos que, distribuidos por los vientos, son los que
producen precipitaciones en las cuencas alta y media del río
Paraná.

¿Cuánto hace que en la provincia de Buenos Aires no
se dan las típicas lluvias invernales?

En julio/2021 se declaró la Emergencia Hídrica (decre-
ta 482/2021) por 180 días para 7 provincias argentinas; hay
pueblos costeros del norte de la provincia de Buenos Aires
que tienen problemas con el agua domiciliaria. Asimismo, 5
estados del sur de Brasil están afectados por la sequía. El
abuso de la Madre Tierra se paga.

En relación al uso de ambientes naturales para culti-
vos tecnológicos, el Lic. Villate señaló que "se busca simpli-
ficar un sistema (natural) para maximizar el rendimiento a cos-
ta de la inestabilidad de ese sistema. Así se produce un des-
plazamiento de la fauna y de la flora y modificaciones en el
clima. Hay un deterioro general del territorio".

Haber sacado del fondo de la tierra carbón, petróleo y
gas no está siendo beneficioso para la población actual y lo
será mucho menos para las futuras si el nivel de explotación
y utilización de energías fósiles sigue al mismo ritmo. Ya se
están haciendo experiencias de generación de condiciones
de habitabilidad de determinados territorios para trasladar
esa experiencia a Marte, es decir que quienes tienen capaci-
dad decisoria no desconocen el cambio climático.

¿Y si cuidamos la casa común para todas las especies
que la habitan, incluida la humana?

Por Mónica Carinchi
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v Los premios se pagan en el acto

Castiglioni 1305 - Rincón - 5244.5971

Gracias por

acompañarnos

siempre!!!

A partir de la segunda mitad del siglo 20, el movimien-
to obrero argentino adquirió un protagonismo que le permi-
tió disputar mejoras salariales y laborales ante un sector em-
presarial que había estado acostumbrado a usar y abusar de
los trabajadores. La inestabilidad político-institucional del
país a partir del derrocamiento de Perón en 1955 condujo a
los trabajadores a enfrentarse con un nuevo enemigo: los
procesos dictatoriales. A partir de ese momento no sólo lu-
charon para seguir defendiendo sus derechos de clase, sino
también en búsqueda de salidas democráticas en beneficio
de todo el pueblo argentino. En todas esas acciones, el sindi-
calismo rosarino tuvo un lugar destacado. Y como la tierra
fértil da buenos frutos, la trabajadora Melani Zajarías, del
Sindicato de Trabajadores Municipales de Rosario, manifes-
tó que luchan "con el mismo espíritu que culminó en el
Rosariazo" y en este caso no es por los tradicionales recla-
mos sindicales, sino por una nueva urgencia: el cuidado de la
madre tierra.

"Tomamos las banderas de los referentes sindicales
del 70 y las transformamos según las necesidades de la épo-
ca", definió la referente de Sindicatos por el Ambiente, una
agrupación rosarina que reúne a 9 sindicatos: Sindicato de
Prensa Rosario (SPR), La Bancaria, Docentes e Investigado-
res de la Universidad Nacional de Rosario (COAD), Sindica-
to de Aceiteros, Sindicato de Empleados Municipales de

Vecinos cuidadores de espacios na-
turales son más eficientes que los
Municipios

Recuperar
espacios
agrestes

Desde hace años, el colectivo Todxs por el Yrigoyen
pone dedicación y tiempo a la recuperación de un es-
pacio degradado sobre el río de La Plata en Vicente
López. Ellos mismos cultivan los árboles que luego tras-
plantan en los distintos ecosistemas que se fueron con-
formando. Limpieza manual y delimitación de senderos
para no estropear el pastizal.

Que los humanos generaron un efecto perjudicial sobre la
naturaleza, es una afirmación indiscutible; que la vida humana se ve
altamente afectada por la privación de naturaleza también es indis-
cutible. Vivir en ciudades donde predomina el cemento y el asfalto
dio origen al síndrome por falta de naturaleza que afecta tanto a
niños como adultos. En los últimos tiempos, este trastorno se ha
profundizado por la exposición a la tecnología. La tristeza por vivir
en espacios grises, la ansiedad provocada por el encierro, el estrés
generado por el vértigo de la vida citadina, todo, en conjunto, reper-
cute en el carácter, en el psiquismo, en el físico de hombres y
mujeres condenados a la ciudad.

Entonces como el ser humano requiere de ambientes natura-
les para mantener equilibrio psíquico, han surgido distintas pro-
puestas para desarrollar en las ciudades haciéndolas más vivibles.
Corredores biológicos, áreas naturales protegidas, reservas urbanas
y periurbanas, infraestructura verde o soluciones basadas en la na-
turaleza, conceptos inspirados en la observación de la vida natural
que brindan beneficios ambientales, sociales y económicos. Las
ciudades también necesitan espacios verdes extensos que aseguren
la vida de aves, insectos y la felicidad de las personas.

Luciérnagas
La zona norte del Gran Buenos Aires tiene una extensa

costa en gran medida privatizada. En Vicente López, un grupo de
vecinos y vecinas viene reclamando desde hace años que el sector de
Yrigoyen y el río sea declarado Área Natural Protegida. "El Yrigoyen
se formó sobre terrenos de relleno y, a pesar de los escombros, el
pastizal crece", dijo Alejandro Benatar, un bioquímico que, con
deleite y paciencia, observa las pequeñas flores rastreras que vuel-
ven a aparecer en esa área amorosamente cuidada por muchos veci-
nos.

La limpieza de la basura generada por los humanos la hacen
a mano. "Muchos creen que limpiar es quitar la cubierta vegetal",
comentó Alejandro, dejando en claro que la vegetación agreste no es
suciedad. Además de retirar todos los plásticos imaginables, luego
reforestan con plantas nativas. "Ya plantamos 1500 plantas y no
vino una empresa a donarlas, las pusimos nosotros. Si nosotros,
vecinos comunes, pudimos hacer ese gasto, con más razón lo puede
hacer un Municipio sin necesidad de pedir ningún crédito porque la
inversión es muy pequeña".

Todo va creciendo naturalmente y se mantiene porque los
vecinos impiden que el Municipio "entre a destruir". O sea que no
entran obreros con bordeadoras y gracias a eso, el porcentaje de
supervivencia de lo plantado "es altísimo"; contrariamente a lo que
pasa en la mayoría de los Municipios donde lo que plantan, se
muere. "¿Cómo puede ser que, sin ayuda estatal, seamos más efica-
ces que un Municipio que tiene todo un aparato a su disposición?".
Todo lo que plantan nace de semillas, en general recogidas en la zona
lo cual asegura una genética adaptada al lugar.

Cada ambiente tiene sus especies y eso es, desde luego,
respetado. "En el pastizal no plantamos árboles porque queremos
que se mantenga como pastizal porque es un ambiente valioso en sí
mismo y hay árboles que lo exterminarían por la sombra, por ejem-
plo".

Cada planta tiene su ciclo vital de crecimiento, hay animales
que se las van comiendo, puede ser que en un determinado momento
se sequen, por esto no es necesario el corte de césped "una de las
cosas más antiecológicas, se gastan litros de nafta para mantener el
pasto corto. Se pueden tener senderos donde no se plante nada, o se
puede poner piedritas. Además, si un sector se pisotea mucho, el
pasto no va a crecer y eso termina siendo un sendero y después hay
que caminar siempre por ese lugar". Es importante, entonces, man-
tener ciertos senderos y en el resto dejar que el pastizal crezca

Trabajadores rosarinos dieron el puntapié inicial en temas socioambientales

Sindicatos por el Ambiente
Conformado por 9 sindicatos, la agrupación se propone instalar el tema entre las bases. "No podemos seguir
siendo la mano de obra para la autodestrucción", dijo Melani Zajarías, una de las referentes de Sindicatos por el
Ambiente. Sostienen que es necesario rever los actuales procesos productivos. Para seguir sus acciones y
contactarse con ellos Instagram Sindicatos por el Ambiente Rosario.

Rosario, Sindicato de Profesiona-
les Universitarios de la Sanidad
(SIPRUS), Sindicato de Jabone-
ros Rosario, ATE Rosario, Aso-
ciación del Magisterio de Santa
Fe (AMSAFE Rosario).

Si bien La Bancaria viene traba-
jando -según informó Melani
Zajarías- en temas medioam-
bientales, la agrupación Sindica-
tos por el Ambiente surgió cuan-
do las quemas del humedal, en
plena pandemia del 2020, tuvie-
ron gran visibilidad. "Salimos a
la calle en un contexto en el que
el aire se hacía irrespirable. Ya no
podíamos quedarnos al margen",
expresó la entrevistada, amplian-
do que algunos gremios comen-
zaron a crear áreas de medioam-
biente que "nunca fue conside-
rado tema gremial".

Mirar más allá
Las demandas sociales sobre el cuidado del ambiente

son cada vez mayores, pero en muchas ocasiones, cuando
esas demandas implican oponerse a procesos extractivistas,
algunos sindicatos responden casi con virulencia, argumen-
tando que peligra su fuente de trabajo. Al respecto, la refe-
rente de Sindicatos por el Ambiente sostuvo: "Como trabaja-
dores queremos dejar de ser la mano de obra de este modelo
productivo que está deteriorando la vida. Ya no es ir sola-
mente por un salario, sino cuestionarse cómo producimos, a
dónde nos lleva esto porque no podemos ver a corto plazo,
hay que mirar más allá. Se pueden conservar los puestos de
trabajo con el plus de preservar la salud de nuestras propias
familias".

Es necesario revisar la actual matriz productiva ar-
gentina y no se puede dejar a las y los trabajadores fuera de
este debate. "Estas decisiones no se toman en una mesa
chica, hay que empezar a abrir el juego".

Vivir en un ambiente sano y producir de manera sos-
tenible son derechos ya consagrados en leyes y normativas
y que engordan la boca de muchos políticos, pero falta in-
versión. "Cuando nos encontramos con los representantes
del pueblo, les decimos que es el momento de realizar inver-
siones para el desarrollo sostenible, tomar decisiones y ge-
nerar acciones reales".

Quienes iniciaron accio-
nes concretas son los perio-
distas rosarinos agremiados
en SPR que comenzaron a cu-
brir más ampliamente el de-
sastre ambiental producido
por las quemas intencionales
del humedal deltaico, la
bajante histórica del Paraná,
las concesiones a empresas
extranjeras para que draguen
las rutas fluviales, la lucha
del pueblo chubutense con-
tra la megaminería.

Las lides sindicales han
sido generadoras de cambios
transcendentales para los
trabajadores y sus familias;
ahora es indispensable que
se involucren también en el
cuidado del ambiente, tema
transversal a cualquier acti-
vidad humana. En Rosario,
Sindicatos por el Ambiente
ya dio el primer paso, ¿qué
otros se atreverán?
              Por Mónica Carinchi
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At.: Lun. a viern. de 9 a 13 y de 16 a 20 hs. Sáb. 9 a 13 hs.
en Av. Cazón 1336, Tigre. Tel./Fax 4749-0136

sociedad_italiana_tigre@hotmail.com              www.socitalianadetigre.com.ar

Teatro - Salón de Fiestas
Quincho - Convenciones

Eventos - Habilitado

Actividades en nuestra sede
Gimnasia - Gimnasia modeladora

Gimnasia aerolocal - Yoga Yogaterapia - Teatro Coro

Estudio de Danzas SD DANCE: Danza Clásica Danza Jazz
Contemporáneo - Salsa - Bachata - Zumba - Tap - Comedia

Musical - Estilos Urbanos - Folclore - Tango

Reiki (Niveles - Practicas - Armonizaciones Meditaciones)
Danzas Griegas - Taller de conversación en Italiano.

ACLI: Asistencia Integral a los Italianos (4731-4330)
Dante Alighieri: Escuela de lengua italiana (4731-4330)

Al servicio de la comunidad desde el 3 de marzo de 1878

Sociedad Italiana de Tigre

Pañalera

Pompis
Pañales, bebés

y adultos
Todo para la
futura mamá

Extra sec

Av. Italia 1700, Tigre. Tel.: 4731-3937

Av. Cazón 1011 - Tigre
4749-0539      Secretaria tel.: 4731-5317

                   Futsal en A.F.A. (Femenino y masculino)

            Futsal en A.F.A. y BAFI (Femenino y masculino)

Escuela de fútbol    Baby fútbol infantil

Taekwondo    Karate

Alquiler de
salones

CLUB GLORIAS

libremente. ¿Por qué en nuestros espacios verdes no hay lugar para
el pastizal? ¿Por qué los Municipios se empecinan en cortar, podar,
talar, en definitiva, exterminar la vida? En muchos países europeos
se está recuperando el potencial natural y ya que a los funcionarios
públicos les gusta tanto mirar para esos lares, deberían tomar el
ejemplo y permitir que la gente tenga la experiencia de convivir en
una caminata con espacios agrestes.

En el Yrigoyen se pueden ver luciérnagas, un placer que está
vedado a la mayoría de los bonaerenses que viven en ciudades. "Si se
está planificando un biocorredor o una reserva urbana, debe ser lo
más natural posible, ni juegos, ni aparatos para gimnasia, ni cemen-
to, ni bicisenda, pocas luminarias, puede haber luces con sensores
de movimiento entonces sólo se prenden cuando pasa alguien",
recomendó Alejandro quien desde hace años concurre al Yrigoyen y
está atento a los detalles para que el lugar sea lo más natural posible.

Sin lugar a dudas, recuperar espacios para que la naturaleza
vuelva a reinar en ellos, es la forma más sencilla y económica de
revertir en parte todo el daño que algunos se empecinan en hacer a la
madre tierra.                                                      Por Mónica Carinchi

San Fernando sumó un
nuevo Centro de Hisopado
en la Plaza Carlos Gardel

El nuevo punto de testeos se instaló en Quintana y Por-
tugal, y atiende de lunes a viernes de 8 a 17hs y los
sábados de 8 a 14 hs. Además, siguen funcionando el
Centro de Hisopados Municipal en el CAPS 31 de En-
tre Ríos y Carlos Casares, un Móvil de Hisopado en la
Plaza del Bicentenario, un trailer en la entrada de la
guardia del Hospital Provincial Cordero y las guardias
de los Hospitales de Islas.

San Fernando sumó a su sistema de salud municipal un
nuevo Centro de Hisopados que testea a vecinos que presenten
síntomas, y en 20 minutos se obtiene el resultado; se instaló en el
Centro Cultural Carlos Gardel (Quintana y Portugal), dependencia
que el Municipio acondicionó especialmente para realizar testeos
rápidos de COVID-19. Atenderá de lunes a viernes de 8 a 17, y los
sábados de 8 a 14 horas.

Este nuevo Centro complementa al móvil de hisopados que
recorre todo el distrito (actualmente en la Plaza del Bicentenario,
Ruta 202 y French) que atiende de 8 a 14 horas, como también al
Centro instalado en el CAPS 31, ubicado en Entre Ríos y Carlos
Casares, que funciona todos los días de 8 a 19 horas.

Además, se realizan hisopados todos los días de 8 a 16
horas en el tráiler de la entrada de guardia del Hospital Provincial
"Petrona V. de Cordero", Belgrano y Almirante Brown.

Y todos los días en las guardias de los Hospitales de Islas
Dr. Oscar Do Porto (Río Paraná de las Palmas y Río Carabelas);
Ramón Carrillo (Río Paraná Miní y Arroyo Chaná) y en el Hospital
General de Agudos René Favaloro, en Río Paraná Miní y Canal 4.
Más información en www.sanfernando.gob.ar/coronavirus.
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El gobierno de Chubut utiliza las rega-
lías petroleras como garantía de la
deuda

Crisis hídrica y
arcas vacías

Basa su economía en la explotación hidrocarburífera,
sin embargo, las finanzas de Chubut están en quiebra.
Es la 5° provincia exportadora en el ranking nacional,
pero no puede pagar los sueldos de los empleados esta-
tales. Los legisladores pretenden seguir regalando el
patrimonio natural, en este caso es el agua subterrá-
nea.

Diciembre fue muy movido en la provincia de Chubut. Aun-
que la ciudadanía viene demostrando desde hace décadas que no está
dispuesta a convivir con la megaminería, los diputados aprobaron
(con 14 votos a favor y 11 en contra) la ley de zonificación minera
que es una excepción (¡cuánto saben de excepciones al código de
zonificación los vecinos de zona norte!) a la ley 5001 que prohíbe la
megaminería en toda la provincia.

La ley de zonificación, aprobada con artimañas (convoca-
ron a una sesión un día antes de lo previsto) fue derogada una
semana después por unanimidad. No es necesario describir la sema-
na de movilizaciones populares y represión policial, porque ya
todos los medios se ocuparon de eso. Sí es necesario, en cambio,
recordar que el 31 de julio de 2021, por decreto 547, el gobernador
Arcioni prorrogó el Estado de Emergencia Económica, Financiera y
Administrativa de la provincia de Chubut (viene en emergencia
financiera desde 2016) y, un mes después, la legislatura aprobó la
Emergencia Hídrica por un año.

Las transnacionales ganan, la
provincia se empobrece

En un trabajo realizado en septiembre de 2019 por ATE
(https://ate.org.ar/wp-content/uploads/2021/02/Chubut-Trabajo-
Completo.pdf) se informa que el endeudamiento provincial abarca-
ba un presupuesto completo. Desde 2010 (era gobernador Mario
Das Neves), la provincia emite deuda en dólares, garantizada por
contratos de Fideicomisos con fines de garantía "cediendo derechos
de regalías petroleras desde las empresas concesionarias de manera
directa a los fideicomisos".

"Se pueden rastrear demandas y malestar por sueldos que
no logran cubrir todas las necesidades básicas desde 2017. En 2018,
los docentes hicimos acampe frente al Ministerio de Educación en
Rawson. Posteriormente comenzaron a articularse las demandas de
todos los trabajadores estatales. En 2019 nos estuvieron pagando
de manera escalonada y en 2020 hubo muchos trabajadores que
pasaron más de 2 meses sin cobrar", contó Rebeca Sotelo, integran-
te de la Asociación de Trabajadores de la Educación de Chubut
(ATECh) y de la Asamblea Ambiental de Trelew.

El principal complejo productivo de Chubut es el
hidrocarburífero; le sigue el aluminio y el tercero es el pesquero
(camarones y langostinos). Estas 3 explotaciones son responsables
del 80% de las exportaciones provinciales, siendo la 5° provincia
exportadora en el ranking nacional. ¿Es posible que esté quebrada?

"Chubut es históricamente petrolera, aporta
significativamente a la economía nacional, sin embargo, esto no se
traduce en ingresos para la provincia, que tomó deuda para cubrir
algo tan básico como los sueldos de los trabajadores".

Hasta ahora, los gobernadores de Chubut han sido incapa-
ces para agregar valor a los recursos naturales que se extraen de ese
territorio. ¿Son incapaces o no les interesa generar internamente

procesos de valor agregado?
"Vivimos en una provincia proveedora de commoditis y

éste es el gran problema porque está atada al precio del barril de
petróleo, o sea que nuestras crisis están atadas a las crisis interna-
cionales, por eso debemos pensar a la provincia de Chubut ligada a
la economía internacional. Los sucesivos gobiernos pretenden man-
tenernos en ese lugar: petróleo, megaminería, es el único destino que
piensa la clase gobernante para este territorio", sostuvo la entrevis-
tada.

Mientras que la provincia atraviesa un proceso de ahogo
financiero hace más de 10 años, las dos grandes empresas
extractivistas - Pan American Energy y ALUAR - presentan impor-
tantes beneficios según sus balances: en ambos casos ganan más con
operaciones financieras que con inversiones productivas.

Entre 2017 y 2018, las ganancias de Pan American no se dan
por el crecimiento de sus ventas, sino por las operaciones financie-
ras cuya evolución, en ese lapso, superó el 1900%. En 2018, las
operaciones financieras representan el 95% de sus ganancias, lo
cual indica que la ganancia no es el resultado de inversiones produc-
tivas, sino de inversiones financieras. Desde 2016, la empresa viene
acumulando ganancias por 1500%, siempre con inversión financie-
ra, entonces su beneficio se incrementa a medida que se devalúa el
peso argentino. O sea que mientras las devaluaciones complican
cada vez más a la provincia (toma préstamos año tras año en dóla-
res), benefician de manera superlativa a la empresa extractivista que
se lleva las divisas y el petróleo.

¿Por qué la provincia no aumenta los impuestos a las em-
presas extractivistas? En relación a este aspecto, Rebeca Sotelo
recordó que "en 2019, la mesa intersindical presentó un proyecto a
la legislatura para debatir regalías y nuevos tributos, pero no pros-
peró".

El informe de ATE aclara: "La deuda provincial está respal-
dada por la recaudación de las regalías, o sea que los saldos ingresa-
dos por regalías son inmovilizados con anterioridad a los venci-
mientos de servicios y capital de deuda, asfixiando las finanzas
provinciales". Algo parecido a decir que Chubut tiene su caja
recaudadora de impuestos secuestrada.

Un pueblo digno
En la región de la meseta, específicamente en el departa-

mento de Gastre, se encuentra el poblado Yala Laubat. Hace más de
un año, el pozo que los proveía de agua, se secó. Considerando que
el acceso al agua potable es un derecho humano declarado por Na-
ciones Unidas, es esperable que los funcionarios públicos rápida-
mente resolvieran el problema. Sin embargo, no fue así: enviaron un
camión perforador viejo que se rompió y argumentaron que no
tenían plata para arreglarlo. Recurrieron, entonces, a Pan American
para que provea al pueblo de agua, pero éste se negó a recibirla
porque no están dispuestos a vender su dignidad.

La solución llegó de la mano de la solidaridad: a través de
una colecta se consiguió el dinero y ya se encontró el lugar para

extraer agua.
Yala Laubat siempre estu-

vo en contra de la megaminería,
por eso sus pobladores estiman
que los quisieron castigar.

"La crisis hídrica fue reco-
nocida por los organismos del
Estado. Por esto es más terrible
la ley de zonificación minera".

Del río Chubut vive más
del 50% de la población; tiene
un caudal muy pequeño que,
según estudios del Conicet, irá
disminuyendo.

Hace 10 años, en la meseta
se descubrió un acuífero que será
el reemplazo del río Chubut
cuando su caudal ya sea exiguo.
¿Qué pensaba hacer la clase di-
rigente? Entregarle el acuífero a

Pan American para su saqueo megaminero. En esto se basaban para
decir que el río Chubut no sería comprometido. ¿No tendrían que
reservar el agua subterránea para el futuro? Además, no se conoce la
relación entre el río Chubut y el acuífero -están muy cercanos- por
lo tanto, no se puede asegurar que las aguas del río no se verán
afectadas por el proceso megaminero.

Aparentemente, la clase dirigente no advierte (¿o algo hace
que la nieguen?) la vulnerabilidad hídrica de la provincia, pero las
asambleas ambientalistas entienden que "lo ambiental y lo social no
están separados y como el tema del despojo al pueblo está muy
instalado, a la hora de salir a defender el territorio, toda la ciudadanía
está presente".

El argumento de que la meseta se va despoblando y de que
la megaminería sería la única industria rentable, es mentira. La gana-
dería siempre fue rentable, por eso los grupos agroeconómicos ex-
pulsan a los pequeños productores, generando grandes concentra-
ciones de tierra. Ser un expulsado no es equivalente a una persona
que se quiere ir de su territorio. En Chubut se busca imponer el
mismo modelo de la pampa húmeda: expulsión de pobladores
ancestrales, concentración de la tierra en pocas manos e implanta-
ción de economías extractivistas que destruyen el ambiente, enfer-
man a las personas y dejan un pasivo ambiental que, sin dudas, nos
convertirá en un país de miserables y enfermos que entregó su
patrimonio natural a un puñadito de multimillonarios que están
construyendo una nave para escaparse cuando todos los hambrien-
tos del mundo digan basta.

Todos los hombres y mujeres que marcharon y expusieron
sus vidas en defensa del patrimonio natural, saben que el agua es
más valiosa que los minerales y que la zonificación es sinónimo de
saqueo.

¡Al gran pueblo chubutense, salud!
Por Mónica Carinchi

La Comuna de Tigre
colocó más de 12.300

luminarias LED en
todo el distrito
durante el 2021

Fueron instaladas en calles, avenidas y veredas a lo
largo de todo el año en diversas localidades del partido,
con el propósito de contribuir a una mejor visibilidad y
seguridad para los vecinos.

Respondiendo a las demandas de la comu-
nidad, el Municipio de Tigre llevó adelante la
conexión de más de 12.300 luminarias LED
en diferentes localidades del partido durante
este 2021.

En tal sentido, personal del Gobierno local
instaló más de 10.200 artefactos en calles y
avenidas; y más de 2.100 brazos de vereda
para reforzar la iluminación de los barrios.

"Esta es una labor que formó parte de la
agenda pública de la gestión local durante todo
este año y que seguirá aplicándose hasta com-
pletar cada localidad. Son trabajos que surgen
del pedido de los vecinos para tener mejor
visibilidad y, de alguna forma, contribuir a la
seguridad ciudadana", expresó el intendente
de Tigre, Julio Zamora.

Se prevé que la colocación de artefactos se
extienda durante el 2022 hasta completar las
calles y avenidas de toda la ciudad. Cabe des-
tacar que estas labores se complementan con
otras efectuadas por el Gobierno comunal,
como la construcción de pavimentos y vere-
das para mejorar la circulación de peatones y
conductores.

Para formalizar inquietudes, los vecinos
pueden efectuarlas a través de la delegación
correspondiente a su localidad.
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En 2021 se publicaron varios libros sobre Diego
Maradona, cada uno destaca distintos aspectos del ídolo
futbolístico. Hernán Russo Zyseskind escribió uno de ellos,
deteniéndose en una etapa casi invisibilizada: los inicios de
Maradona en Argentinos Juniors. Esta elección no es azaro-
sa, Hernán nació a 6 cuadras de ese club y pasó su infancia
en su polideportivo y, aunque hace muchos años es vecino
de San Fernando, su pasión por los Bichos Colorados y Pe-
lusa es eterna.

Zyseskind, periodista deportivo, atesora una foto que,
quizás, preanunció su profesión y también este libro: 1979,
cancha de Ferro, Argentinos Juniors y Platense y Diego tira-
do en el piso, el arquero ya vencido, un defensor intentando
marcarlo y en la platea un niño estremecido por la jugada
genial. "Ése soy yo al lado de dos amigos de mi papá, doy fe
de que vi jugar a Diego con la camiseta de Argentinos
Juniors".

D10s es Argentinos. De La Paternal al mundo re-
construye la historia desde que el niño de 9 años llega a
Argentinos del lejano barrio de Villa Fiorito hasta 1981 cuan-
do parte a Boca. "Todos coinciden en que el mejor Maradona
es el que jugó en Argentinos, el más genuino, el diamante en
bruto. Con toda esa energía juvenil, a los 17 años fue goleador
de primera división del fútbol argentino, un récord que sigue
vigente. Yo agregué mi granito de arena en esa parte de la
historia que muchos vieron, pocos conocen y el mundo no
vio. Porque a pesar de que a uno le gusta decir que a Diego
ya lo conocía el mundo entero, en realidad en esa etapa el
mundo no lo vio", asegura el Russo Hernán quien,
imaginariamente, jugaba a las figuritas con el Pelusa.

Con la magia del Diego
Como muchos trabajadores, en 2016 Hernán perdió

su empleo en Crónica y para alejar la mala energía, tiempo
después inició un viaje de 3 meses por Europa. Dos lugares
relacionados con el Diego fueron parte de su itinerario: el
estadio San Paolo, en Nápoles, y el Museo Nacional de Fút-
bol en Manchester. Lo que pudo ser un paseo como cual-
quier otro, se transformó "por la magia de Diego", en dos
anécdotas inolvidables.

Vestido con camiseta de Argentinos Juniors y
bermudas, los napolitanos enseguida advirtieron que Hernán
iba al San Paolo, entonces, con la elocuencia que los caracte-
riza, le dieron las indicaciones para que llegara sin proble-
mas. Quizás porque hacía mucho calor, cuando llegó al esta-
dio mundialista encontró las calles desiertas y los negocios
cerrados. Eso no le impidió sentirse en un lugar amigable y
vincular su paisaje de sábanas colgadas en los balcones con
el barrio de La Boca. La emoción lo llevó a sentir la voz de
Maradona contando el orgullo de sacar campeón al Nápoli
habiéndole ganado a los pitucos del norte. Marchándose
lentamente divisó a un viejito en silla de ruedas junto a un
joven sentado en un banco. Llegado a su lado, el viejo lo
paró, lo tomó del brazo, "reconoció la camiseta de Argenti-
nos y empezó a cantar 'oh, mama, mama, mama, oh, mama,
mama…' y empezó a llorar de la emoción". Así lo recordó el
Russo Hernán que por supuesto, también empezó a llorar y
de repente se sintió abrazado por el joven que le agradecía
que hubiese alegrado a su papá que estaba muy enfermo.
"Me saqué la camiseta, se la regalé, el viejo se sorprendió y
seguimos cantando los tres".

Muchos cantaron y se alegraron gracias a Maradona
"en un momento en que no había mucho para alegrarse por-
que su debut en primera fue en 1976 y esto lo recuerda Pablo
Llonto en el prólogo", cuenta el Russo con mucho orgullo y
agrega que pensó en Llonto para el prólogo porque este
periodista cubrió partidos de Argentinos Juniors mientras
jugaba Maradona.

En 210 páginas, Hernán relata una rápida historia de

Un libro que recorre los años que Diego Maradona pasó en Argentinos
Juniors

D10s es Argentinos.
De La Paternal al mundo

A fines de diciembre salió el libro de Hernán Russo Zyseskind quien aunó en esta obra sus dos pasiones:
Argentinos Juniors y Diego Maradona. Asegura que es la etapa menos conocida del ídolo mundial y que
todos reconocen que es la mejor. "Muchos lo vieron, pocos lo conocieron y el mundo no lo vio", sintetiza el
autor. El libro se vende en la librería temática Entre Tiempos, en Sporting Deportes, cerca de la cancha de
Argentinos, y directamente por Facebook Hernán El Russo.

Argentinos Juniors hasta 1960, año en que nace Diego
Maradona. Luego pasa a la llegada del niño de 9 años
que desde Villa Fiorito va a probarse a La Paternal. Se
encuentra también la síntesis de todos los partidos
que jugó el ídolo en ese club: 166 oficiales y 52 entre
amistosos y de pretemporada. "Argentinos jugó por
toda Latinoamérica. Hay datos que yo mismo desco-
nocía. Como no tenía suficiente dinero para bancar a
Diego, las giras le permitían conseguirlo".

Hernán volcó en este libro muchísima infor-
mación y para enterarse, es necesario leerlo. Como es
una producción independiente, la venta la realiza él
mismo a través de sus redes sociales (Facebook
Hernán El Russo) y también se puede encontrar en la
librería Entre Tiempos, únicamente dedicada al fút-
bol, y en Sporting Deportes, muy cerca de la cancha
de Argentinos.

No podemos cerrar esta nota sin antes contar
la anécdota maradoniana ocurrida en el Museo Nacional del
Fútbol en Manchester, donde está la camiseta que usó
Maradona, en 1986, en el segundo tiempo cuando le hizo dos
goles a Inglaterra.

Al llegar, tuvo un diálogo "picante" con el recepcio-
nista: "Me toma los datos y cuando le digo que soy argenti-
no, chicaneándome me dijo 'ah, la mano de dios' y yo le res-
pondí 'no, la mano de dios, no, el mejor gol de todos los
tiempos' y enseguida me salió el relato de Víctor Hugo (Mo-
rales) 'barrilete cósmico, ¿de qué planeta viniste para dejar en

el camino a tanto inglés?' Y el pibe abría los ojos y cuando
terminé de gritar el gol le dije 'me vengo a llevar la camiseta y
las Malvinas son argentinas' y me miró sorprendido, me pi-
dió que no le sacara fotos a la camiseta, me dio la mano y me
dijo 'las Malvinas son de ustedes'".

Habrá oportunidad de escuchar directamente a Hernán
Russo Zyseskind cuando realice la presentación, en el Club
Tigre Juniors, de D10s es Argentinos. De La Paternal al
mundo.                                                                   Por Mónica Carinchi
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Dardo Rocha 961 - Tigre - 4749-1120
BAZAR - PINTURERÍA - SANITARIOS - ELECTRICIDAD Entregas

a domicilio,

incluso en Islas

TECHOS «NORTE»
Goteras - Filtraciones

Más de 20 años de experiencia
11-4057-9346 / 4749-9581. Hugo Sosa

Con permiso

a trabajar

En un acto en el SUM de
la delegación de Ricardo Rojas, el
intendente Julio Zamora y el
viceministro de Hábitat de la Na-
ción, Santiago Maggiotti, acompa-
ñaron a familias de Tigre benefi-
ciadas con el Crédito Casa Propia
- Línea Construcción, que les per-
mitirá obtener

un financiamiento a tasa cero y
avanzar en el sueño de la vivien-
da propia. Además, se genera-
rán más de 30 puestos de traba-
jo para residentes del distrito
por cada lugar de obra, así como
aumento de demanda de mate-
riales e insumos de fabricación
nacional.

"Esta es una política clave
del gobierno del Presidente Al-
berto Fernández, que tiene una
vocación muy clara de resolver
los problemas que tenemos los
argentinos. Estamos muy con-
tentos de recibir al viceministro
Santiago Maggiotti, para noso-
tros es muy importante solucio-
nar los temas puntuales de los
vecinos y la vivienda es uno de
los valores más importantes que

Más familias de Tigre se vieron
beneficiadas con el Crédito Casa

Propia - Línea Construcción
El intendente Julio Zamora y el viceministro de Hábitat de la Nación, Santiago Maggiotti, acompañaron a vecinos
en la adjudicación del crédito a tasa cero, que les permitirá concretar el sueño de la vivienda propia. La iniciativa
contempla, además, la generación de nuevos puestos de trabajo para residentes de la ciudad.

tiene una familia. Con los créditos que da el Gobierno Nacional, con
una tasa muy baja y que sigue los salarios y no la inflación y un
período de gracia de un año, realmente se hace muy beneficioso para
los vecinos porque pueden construir su casa, seguir alquilando y
que no signifique un trastorno recibir un crédito y empezar a pagar-
lo inmediatamente", destacó Zamora.

Casa Propia es una política federal que posibilita el acceso
a un crédito de hasta $4,3 millones para la construcción de viviendas
nuevas de hasta 60 m2 que se asienten en lote propio. Con esta
entrega, ya son 80 los créditos otorgados para familias que construi-
rán en el distrito.

Por su parte, el viceministro de Hábitat de la Nación, San-
tiago Maggiotti, afirmó: "Acompañamos al intendente Julio Zamora
en la entrega de estos créditos. Ya se entregaron más de 30.000 en
construcción y es un pedido que le hizo el Presidente Alberto
Fernández al ministro Jorge Ferraresi cuando asumió, con la idea de
desarrollar distintas líneas de acción en lo que tiene que ver con la
construcción de viviendas. En esta línea de créditos, es el Estado
quien se pone al frente y no el sistema financiero quien define la tasa
de interés. Además, es un crédito que le da previsibilidad a las
familias argentinas que lo toman, a tasa cero y se ajusta por salario,
sin cambiarle su calidad de vida".

La financiación del crédito
es del 100% sin necesidad de
contar con ahorros previos y con
un plazo de devolución de hasta
30 años a tasa cero. Asimismo,
Casa Propia pone a disposición
una serie de proyectos para re-
ducir los plazos de ejecución de
la obra.

Quienes quieran anotarse en
el programa Casa Propia y co-
nocer los requisitos deben ingre-
sar a www.argentina.gob.ar/
habitat/casapropia
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REPUESTOS
Heladeras
Lavarropas
Secarropas
Microondas

Cocinas - Gas
Estufas

Bobinados en gral.
Service

4745-1255
3 de Febrero y Las Heras - San Fernando

Refrigeración TERWIN

Su casa de confianza al servicio de su prenda

Limpieza a seco - Cortinados

Vestidos de novia y comunión

Frazadas
Reparto a domicilio sin cargo

Ricardo Castiglioni 1390, Rincón - 4749-4538

TINTORERIA ZENON

E-mail: actualidadtsf@gmail.com

Oleo - Mac - Fiasa
Villa - MTD - efco
Windsor - Toyama

Service - Repuestos

Motosierras - Motoguadañas - Motobombas - Cortacercos
Hoyadoras - Cortadoras de cesped eléctricas y a nafta

Tractores y minitractores - Hidrolavadoras - Grupos electrog...

Brasil 153, Tigre - Tel/fax: 4749-0461
info@rpmaquinarias.com.ar / www.rpmaquinarias.com.ar
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Una problemática que preocupa

Aseguran que el 25%
de los residuos que

se generan en el
país son envases

El secretario de Control y Monitoreo Ambiental, Sergio
Federovisky, explicó que aproximadamente el 25 % de los
residuos que se generan en Argentina son envases, de los
cuales cerca del 90 % son plásticos y, de ese total, solo el 8 %
se recicla.

El viceministro de Ambiente, Sergio Federovisky, mencio-
nó que la inexistencia de una ley de envases que regule la responsa-
bilidad extendida del productor, contribuye al deterioro ambiental y
que el porcentaje de plástico que no se recicla, "en el mejor de los
casos, va a parar a un basural a cielo abierto o a un relleno sanitario".

El proyecto de ley que se trató en comisiones de Diputados
obtuvo dictamen para ser debatido en el recinto. La normativa pro-
mueve la responsabilidad extendida del productor y la inclusión de
trabajadores del reciclado, busca favorecer la gestión integral de
los envases en todo el territorio nacional, prevenir y reducir su
impacto sobre el ambiente y la salud de las personas.

Por su parte, el director ejecutivo de la Cámara Argentina de
la Industria de Reciclados Plásticos, José Luis Picone, detalló los
beneficios económicos de la norma impulsada: "Menor importación
de productos plásticos, ya que Argentina no se autoabastece con
este material, por lo que cada tonelada reciclada se podría volver a
usar en el país sin necesidad de ser importada. También con los
residuos se fabrican productos que son exportados, es decir, se
generan dólares a través de la basura".

Asimismo, Picone destacó los beneficios sociales: "En Ar-
gentina, el año pasado, se reciclaron unas 250.000 toneladas de
plástico, lo cual generó una necesidad de mano de obra en la indus-
tria del reciclado de unas 2.500 personas, con trabajo en blanco,
unas 7.500 personas como mano de obra indirecta y cerca de 50.000
recuperadores urbanos haciendo ese eslabón de la cadena, desde el
punto de generación hasta la industria".

Creando Conciencia, la cooperativa de Benavídez,
conformada por ex cartoneros, que apunta al cuidado am-
biental y reinserción social de sus integrantes, anuncia que
debido a los pedidos de su línea de útiles escolares recicla-
dos para el año 2022, destinados principalmente a supermer-
cados cooperativos, organismos públicos y regalos empre-
sariales, superan un 40 % a los que había recibido para prin-
cipios de 2021.

Entre las entidades que ya se aseguraron su set de
útiles realizados mediante la reutilización del telgopor, uno
de los materiales más difíciles de trazar y que producen ma-
yor daño al medio ambiente, se encuentran La Obrera, super-
mercado cooperativo con 135 sucursales en todo el país,
Ecoplas, que ofrecerá una regla con el logo estampado como
regalo empresarial, y otras empresas y entidades públicas.

Por su parte, la
Municipalidad de
San José, Entre
Ríos, realizó un pe-
dido que se está
donando a escue-
las de la zona. Y la
comuna de Empal-
me Villa Constitu-
ción, Santa Fe, ac-
tualmente ofrece
los útiles escolares
reciclados como
parte de una capa-
citación que brinda
sobre gestión de
residuos y la mane-
ra de lograr una
economía circular.

El set de útiles
reciclados de
Creando Concien-

cia consta de una regla, una escuadra (de 45 y 60 grados), un
transportador y una paleta de pinturas. La regla, puntual-
mente, ofrece un diseño innovador, ya que se utiliza también
como compás y tiene un borde ondulado aplicable a
marcaciones decorativas.

La línea de útiles fue ideada por el diseñador indus-
trial Facundo Spataro, profesor en la carrera de Diseño In-
dustrial (UBA) y Escuelas ORT.

Para producir los útiles escolares, a partir del telgopor,
se comienza con la recolección y separación del material;
luego se le quita el aire - achicándose en una proporción de
10 a 1 -, se muele, más tarde se extruda y, por último, se
inyecta en matrices diseñadas específicamente para generar
los útiles.

La línea fue lanzada en noviembre de 2019, y a partir
de julio del año siguiente comenzó a ser producida, a mayor
escala, luego de la inauguración del Polo Cooperativo de
Creando Conciencia, donde se llegó a sacar 800 juegos por
día.

En la producción intervienen 12 socios de la coopera-
tiva, contando también con una fuerte tecnificación: una
Inyectora Rocem R178, dos tampógrafos para estampados
automáticos, una termoformadora para skin pack y una
troqueladora de blisters.

"El proyecto de Ley de Presupuestos Mínimos de
Gestión Ambiental de Envases y Promoción del Reciclaje
Inclusivo, presentado recientemente en el Congreso, va en
línea con estas y otras iniciativas, que buscan darle una
reutilización a los residuos, y entre ellos al telgopor, que
forma parte de muchos de los envases de productos que
consumimos", señaló Ramiro Martínez, uno de los fundado-
res de Creando Conciencia y presidente, a su vez, de la Con-
federación Argentina de Trabajadores Cooperativos Aso-
ciados (Conarcoop).

Por su parte, Noelia Segovia, presidenta de Creando
Conciencia, destacó: "Los útiles escolares son el producto
final de un proceso virtuoso que comienza con la separación
de residuos, el reciclado, la transformación de los mismos y

Destacan una mayor demanda de útiles escolares reciclados

Subió más del 40 % la demanda de
útiles escolares reciclados para 2022

por último el producto terminado. En ese proceso, apunta-
mos al cuidado del medio ambiente y la inclusión de perso-
nas que son incorporadas al sistema, con trabajos dignos y
coberturas sociales. La mayor conciencia ambiental, en es-
pecial durante este año, está ayudando a que los útiles reci-
clados, de a poco, comiencen a tener lugar en las aulas".

Vendo PH en
Gral. Pacheco

A 3 cuadras de la Estación López Camelo y a 5 de Henry Ford,
cercano a zona industrial. PH al frente: 2 dorm., cocina, comedor,
baño, lavadero y pequeño patio al fondo. U$S 75.000.- PH al
fondo: 2 dorm., cocina, comedor, baño, lavadero descubierto.
Jardín en frente y fondo. Estacionamiento p/2 autos compartido.
U$S 60.000.- Cel.: 11-3209-9447 (Mañana y tarde); 11-3583-
8665 (solo por la tarde).

VENTA ISLA TIGRE
3 lotes sobre Río Luján y Caraguatá. Excelente ubica-
ción 45.000 m2. Cuenta con servicios de red eléctrica.

Posibilidad de venta individual. Contacto:  11-4436-3070.

Compra / Alquiler
de Casas en Tigre

Categoría Quinta / Casas con lotes grandes
Cesiones / Sucesiones / Casas en islas

José Luis 15.5942.6372
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LUBRICANTES

DEL VALLE
de José Alberto Codispoti y María Cristina Rodríguez

FILTROS - LUBRICANTES - ADITIVOS
CAMBIO DE ACEITE EN FOSA

ACCESORIOS PARA EL

AUTOMOTOR

Tel: 4731-1467
Aristóbulo Del Valle 780

Rincón de Milberg

En el Buenos Aires Rowing Club, el intendente de
Tigre, Julio Zamora, acompañó la cena de fin de año de la
Federación Argentina de Clubes y Entidades de Remo
(FACER), donde convocó a las instituciones a trabajar en la
elaboración de un proyecto para construir una Pista Munici-
pal de Remo.

"Es un placer estar participando de esta reunión anual
de FACER, con la presencia de todos los clubes del distrito,
para plantear una agenda en común que podamos compartir
el año próximo. Los invité a trabajar en un proyecto para
construir una Pista Municipal de Remo, algo que sin dudas
es muy importante para el desarrollo de la actividad; como
también lo es, por supuesto, el saneamiento y la puesta en
condiciones de la Pista Nacional", señaló el jefe comunal,
quien estuvo acompañado por la concejala Gisela Zamora.

En sus palabras, además, el intendente comunicó la
intención de llevar adelante la Fiesta Nacional del Remo en
Tigre en el 2022: "Lo proponemos como algo que entende-
mos que se merece toda la comunidad y los amantes del
deporte insignia que tiene la ciudad. Sabemos de la gran
labor y el compromiso que tienen las y los presidentes de las
instituciones para fortalecer el bienestar de vecinos y veci-
nas".

Durante la reunión, el jefe comunal hizo una mención
especial al cumplirse el 148° aniversario de la fundación del

Julio Zamora convocó a clubes locales a
trabajar en la elaboración de un proyecto

para una Pista Municipal de Remo
Fue durante el encuentro de fin de año de la Federación Argentina de Clubes y Entidades de Remo (FACER)
junto a presidentes de instituciones de Tigre. El jefe comunal valoró su esfuerzo en pos del bienestar de la
comunidad y propuso la realización de la Fiesta Nacional del Remo en el distrito para el próximo año.

Buenos Aires Rowing Club. Poste-
riormente, los presentes disfruta-
ron de la cena, conversaron sobre
la situación actual de cada institu-
ción y realizaron un brindis final
como cierre de este 2021.

"Para nosotros es un orgullo lle-
gar a un fin de año con un balance
positivo más allá de todos los im-
ponderables que hubo a raíz de la
pandemia. Vemos que los clubes
van retomando su crecimiento ya
que la masa societaria necesita de
estos lugares de esparcimiento",
expresó el presidente de FACER y
vicepresidente del Club Náutico
Hacoaj, Daniel Szylder. Y añadió:
"Estamos dispuestos a acompañar
al intendente Julio Zamora en la ela-
boración del proyecto para la Pista

Municipal de Remo; sería un
sueño como también lo es el
saneamiento de la Pista Na-
cional. Estas son cosas que
nos dan ganas de seguir
adelante".

Por su parte, el presi-
dente del Buenos Aires
Rowing Club, Félix Fernán-
dez Madero, agradeció el
permanente acompañamien-
to del Municipio de Tigre y
dijo: "Es una noche muy es-
pecial porque la fundación
está cumpliendo 148 años y
lo estamos festejando con
este lindo marco. Las autori-
dades del Gobierno local nos
han apoyado mucho en la
pandemia y que estemos re-
unidos junto a todos los clu-
bes nos da un empujón para
seguir bregando por el de-
porte más significativo que
tiene esta comunidad".
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Siete ancestros
fueron reenterrados

en Villa La Ñata
luego de una

década de lucha
La Comunidad Indígena Punta Querandí logró uno de
sus objetivos históricos: el regreso de los antepasados
a los sitios sagrados de La Bellaca, en el límite de Di-
que Luján y Benavídez.

Un acto de justicia, de reparación y un hecho histórico, así
se vivió la jornada que comenzó a las 11 de la mañana del domingo
12 de diciembre con un cortejo de vehículos que partió desde el
Paraje Punta Canal en las inmediaciones de Punta Querandí, se
dirigió por el ex camino ferroviario conocido como la "Vía Muerta"
y atravesó los pueblos de Dique Luján y Villa La Ñata, en Tigre.

Siempre encabezada por una camioneta que trasladaba los
cuerpos de los antepasados, el último tramo de la peregrinación se
hizo marchando desde la entrada del A.C.A. hasta los dos sitios
arqueológicos donde se realizaron las ceremonias de reentierro, que
se llevaron a cabo con el acompañamiento de la lluvia.

Santiago Chara, del Consejo de Ancianos de Punta Querandí
y autoridad de la Comunidad Qom Cacique Ramón Chara de

San Fernando:
detectaron 82 yates,

lanchas y veleros
sin declarar

Este año detectaron más de 3.000 embarcaciones sin
registrar. Por eso, intimaron a 37.403 contribuyentes
que registraban deudas por $2.790 millones en concep-
to de Impuesto a las Embarcaciones Deportivas y ya
recuperaron $488 millones.

El titular de la Agencia de Recaudación de la Provin-
cia de Buenos Aires (ARBA), Cristian Girard, aseguró que su
organismo detectó embarcaciones sin registrar con valores
de mercado que alcanzan el millón y medio de dólares.

"En San Fernando detectamos 82 yates, lanchas y
veleros no registrados ante el fisco provincial, varios con
precios de mercado de US$ 350 mil a US$1,5 millones. Al
no estar declarados, sus propietarios evaden el pago del
impuesto correspondiente. Una situación injustificable", ex-
presó Girard.

Según el funcionario este año detectaron más de 3.000
embarcaciones sin registrar. Por eso, intimaron a 37.403 con-
tribuyentes que registraban deudas por $2.790 millones en
concepto de Impuesto a las Embarcaciones Deportivas y ya
recuperaron $488 millones.

"Es imperioso reforzar controles y mejorar la cultura
tributaria en sectores de altos ingresos, que al evadir im-
puestos agudizan la desigualdad", enfatizó Girard. (InfoGEI)
Mg

Benavidez, expresó: "El reentierro en La Bellaca fue muy emocio-
nante, estoy muy feliz de que vuelvan otra vez a la tierra los ancestros
y ancestras que nunca deberían haber salido de ese lugar".

Los cuerpos de cinco adultos y un menor con 680 años de
antigüedad fueron reenterrados en "La Bellaca 2", cerca de la ruta.
Desde allí, las mujeres encabezaron la movilización hasta "La Bella-
ca 1", a 700 metros de distancia y al lado de la entrada principal del
barrio privado Santa Ana, donde fueron devueltos a tierra los restos
humanos de una mujer fallecida hace mil años.

"Se confundían las lágrimas con la lluvia. Fue un día de
justicia. Nuestras ancestras todavía se siguen comunicando con no-
sotras, en sueños, en hechos de la naturaleza, ese día llovió y des-
pués salió el sol", subrayó Cintia López, cacica de la Comunidad
Qompí de Garín. "Fue muy fuerte esa comunión de mujeres de
fuego llevando a esta gran guerrera que su espíritu luchó para ser
libre y volver nuevamente a su territorio", manifestó.

Estos dos espacios ancestrales, al igual que "La Bellaca 3",
se encuentran dentro de un co-
rredor público ubicado entre el
Arroyo Claro y el emprendi-
miento inmobiliario, que acordó
con el Municipio readecuar una
parte de su proyecto para dejar
fuera de sus dominios dichos si-
tios, los cuales en 2015 ya ha-
bían sido delimitados con
alambrados.

"Estoy muy agradecido por
el acompañamiento de muchos
hermanos y hermanas y desde
la naturaleza misma. Gracias al
gran espíritu por estar siempre
con nosotros", manifestó el re-
ferente qom Santiago Chara.

Más de medio centenar de
personas participaron del acon-
tecimiento y al finalizar los
reentierros compartieron sus
sentimientos en una emotiva
ronda, entre integrantes de la
Unión de Pueblos Originarios de

Tigre y Escobar, comunidades de otros distritos, familias de barrios
populares linderos, ambientalistas y movimientos sociales y políti-
cos cercanos a los reclamos.

Reinaldo Roa, del Consejo de Ancianos y miembro del Pue-
blo Guaraní, manifestó: "Nuestra misión es reconstruir lo destrui-
do" y agregó: "Los ancestros están volviendo para ser los guardia-
nes del territorio para que no sigan destruyendo todo".

Desde fines de los '90, el avance de los barrios privados
sobre miles de hectáreas de humedales continentales arrasó
enterratorios indígenas en una zona ancestralmente habitada por
querandíes, chanás y guaraníes, entre otros pueblos.

Extraído de la página: Punta Querandi
Cobertura fotográfica: Leo Crovetto y Omar Bogado

Cultura

"Los 80, el rock en la
calle" en el Museo
 Histórico Nacional

El 21 de diciembre pasado se inauguró esta expo-
sición de instrumentos, vestuarios, fotografías,
afiches, diseños y videos de la historia del rock
argentino entre 1982 y 1991. Se puede visitar con
entrada libre y gratuita hasta el 30 de mayo de 2022.

La muestra "Los 80. El rock en la calle" se inau-
guró el 21 de diciembre pasado en el Museo Histórico Na-
cional (Defensa 1600, San Telmo, CABA). Se trata de una
exposición con más de 800 objetos entre instrumentos,
vestuarios, fotografías, afiches, diseños, videos y
memorabilia de la historia del rock argentino entre 1982 y
1991. Se puede visitar de miércoles a domingo y feriados de
11:00 a 19:00 h, y viernes de 11:00 a 22:00 h, en forma libre
y gratuita, hasta el 30 de mayo de 2022.

Con el concepto de "la banda de sonido de nuestras
vidas" el recorrido de la exposición va desde la guerra de Malvinas
en 1982 hasta el multitudinario recital que Soda Stereo dio en la
avenida 9 de Julio en 1991.

"Es una época muy potente, de una gran energía que todos
comparten, en una sociedad que recién sale de la dictadura. Hay una
efervescencia creativa muy notable, con artistas de estilos muy,
muy diversos. Con momentos de mucha alegría y de esperanza, con
la democracia inicial y después también un gran desencanto, la crisis
económica, los Carapintadas, todo lo que ocurrió en los 80", explicó
Gabriel Di Meglio, director del Museo Histórico.

En la información publicada en las redes del Museo se des-
criben algunos de los atractivos de la muestra: "La valija con la ropa
y los discos con los que Luca Prodan llegó a la Argentina; la letra
manuscrita por Spinetta de Rezo por vos, con un dibujo del propio

Flaco; un traje de los primeros shows de Los Auténticos Decaden-
tes; el velador del concierto en el que Charly García presentó Clics
modernos; una guitarra emblemática de David Lebón, una de Cerati,
otra de Gieco; el arte original de Rocambole para las tapas de los
discos de Los Redondos; los originales del arte de tapa de Signos y
Ruido blanco de Soda Stereo; un saxo de Los Cadillacs; un teclado
de Fito y un piano de Miguel Mateos".

También con la curaduría de Aspix, uno de los fotógrafos
emblemáticos de la escena, podrán verse trabajos de Andy

Cherniavsky, José Luis Perotta, Alejandro Kuropatwa, Gabriel
Rocca, Hilda Lizarazu, Charlie Piccoli, Eduardo Grossman, Claudina
Pugliesey el propio Aspix, entre otros.

Además de la muestra propiamente dicha, habrá activida-
des durante los seis meses que durará la exhibición con ciclos de
escucha de discos emblemáticos junto a los músicos, entrevistas
públicas a protagonistas y proyecciones de shows, videoclips y
materiales inéditos.

"Los 80. El rock en la calle", también será parte de una
movida más grande de intervenciones y actividades dedicadas al
rock en otros espacios de la Secretaría de Patrimonio Cultural del
Ministerio de Cultura de la Nación, como el Museo Malvinas e
Islas del Atlántico Sur con la muestra "Malvinas y el Rock", y la
Manzana de las Luces con el ciclo "Manzana Rock".

Zoonosis de San Fernando
castró más de 8.000 perros

y gatos en el último año
El Municipio elaboró un balance anual muy positivo del
operativo de castración, vacunación y desparasitación
que se desplegó en todo el distrito. Los vecinos pudie-
ron hacer uso de estos servicios de forma totalmente
gratuita. El calendario semanal de "Zoonosis en tu ba-
rrio" está disponible en www.sanfernando.gob.ar

Todas las semanas y de forma itinerante, el Municipio de
San Fernando lleva adelante un operativo gratuito de castración,
vacunación y desparasitación de perros y gatos en distintos puntos
de la ciudad, que complementa a la atención diaria del Centro Muni-
cipal de Zoonosis.

Sobre este programa, el Director de Zoonosis del Munici-
pio, Hernán Zubizarreta, explicó: "Terminamos el año con 8 mil
castraciones. Además, la vacunación fue récord, finalizamos con
más de 15.000 mascotas vacunadas. Normalmente inoculamos
10.000 animales por año y a lo largo del 2021 logramos un 50%
más".

Para completar, Zubizarreta comentó: "Entre el 2015 y el
2020 hemos logrado disminuir un 40.5% la cantidad de accidentes
con mordeduras. Esto fue gracias al control de natalidad, gracias a
que hay una menor cantidad de perros en la calle. Por otro lado, fue
muy importante el taller de Tenencia Responsable, que enseña a los
vecinos y vecinas a disciplinar a sus mascotas y de esa manera
reducir los accidentes por mordeduras en los hogares y en la vía
pública".

En la castración se extirpa parte de los órganos reproductores
del animal. Puede realizarse desde los 5 meses, disminuyendo la
posibilidad de tumores, cáncer y enfermedades infecciosas, evitan-
do que salgan a la calle a buscar al sexo opuesto o problemas de
comportamiento agresivo propios del celo. Para castrar, es requisi-
to que la mascota esté en ayuno de 6 horas; los perros deberán ser
llevados con collar y correa, y los gatos en bolsos.

Las castraciones también se realizan diariamente con turno
en la Dirección General de Zoonosis, en Malvinas Argentinas 3100,
Victoria. Tel. 4580-5732.
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Tras los anuncios realizados el jueves 30 por la titular
de la cartera sanitaria nacional, Carla Vizzotti, y de acuerdo a
los criterios consensuados en el último encuentro del Con-
sejo Federal de Salud respecto a la modificación de las reco-
mendaciones de las condiciones de aislamiento, el ministerio
de Salud de la provincia de Buenos Aires informa la adop-
ción de las nuevas condiciones. Se reducen los tiempos y
suman días de cuidados. Quiénes no se hayan vacunado
deberán permanecer más días aislados.

En ese sentido, los casos confirmados que tengan
esquema inicial de vacunación completo hace menos de cin-
co meses, o con vacuna de refuerzo aplicada; deberán reali-
zar un aislamiento por 7 días y luego continuar otros 3 días
con cuidados (bloqueo de APP Cuidar, no concurrir a even-
tos masivos o sociales, usar barbijo de forma casi permanen-
te, extremar cuidados ante el contacto con personas de ries-
go).

Por otro lado, los casos confirmados no vacunados o
con el esquema incompleto de vacunación, deberán cumplir
con 10 días de aislamiento desde el inicio de síntomas.

En el caso de contactos estrechos, también se modifi-
can las condiciones. Aquellos que se consideren contactos
estrechos que no presenten síntomas, y que tengan el es-
quema de vacunación completo hace menos de cinco meses,
o con la dosis de refuerzo ya aplicada; deberán aislarse por 5
días y continuar con otros 5 días más de cuidados (no con-
currir a eventos masivos o sociales, uso adecuado de barbi-
jo, extremar cuidados ante el contacto con personas de ries-
go). Quienes entren en esta categoría y sean personal de
salud, o trabajadores en contacto con poblaciones de riesgo,
podrán acceder a la indicación de un test negativo cumpli-
dos los primeros 5 días de aislamiento.

A su vez, los contactos estrechos sin síntomas y sin
vacunación, o con esquema incompleto, deberán realizar 10
días de aislamiento; o bien, 7 días más la realización de test
diagnóstico negativo, a lo que se le suma 3 días de cuidados
(no concurrir a eventos masivos o sociales, uso adecuado de
barbijo, extremar cuidados ante el contacto con personas de
riesgo).

Por último, se deja a evaluación de cada jurisdicción
la utilización de la confirmación de casos por diagnóstico
clínico y por nexo epidemiológico. Esta estrategia de confir-
mación se utiliza cuando la alta circulación de un microorga-
nismo es casi exclusiva, y se aplica a criterio de cada distrito
de acuerdo a su situación epidemiológica.

Campaña de vacunación
En la Provincia de Buenos Aires, y a un año del inicio

de la campaña de vacunación contra el Covid-19, se avanzó
con una cobertura del 75% de la población vacunada con el
esquema inicial completo, y un 11% con dosis de refuerzo.
Hay casi 15 millones de bonaerenses que recibieron su pri-
mera dosis y cerca de 13 millones la segunda.

Sin embargo, preocupa el alto porcentaje (12,5%) de
vacunados con una dosis que no concurrieron a aplicarse la
siguiente. Es por eso que durante los últimos días las autori-
dades sanitarias, alentaron a la población a completar sus
esquemas para frenar los contagios y reducir hospitalizacio-
nes.

Vacunación sin turno

Todas las personas mayores de
3 años pueden acercarse a cualquier
vacunatorio para recibir la primera o
segunda dosis libre, sin necesidad
de inscripción previa o turno. Ade-
más, todos los mayores de 60 años
y trabajadores de salud pueden con-
currir a aplicarse la dosis de refuerzo
sin turno (deben haber cumplido 4
meses desde la segunda dosis).

Las personas innmunocompro-
metidas también acceden a la dosis
de refuerzo libre (siempre que se haya
cumplido un mes desde la segunda
dosis).

Los no residentes de la provin-
cia también pueden acceder a la va-

cunación libre. Y por otro lado, quienes perdieron el turno,
pueden acercarse al vacunatorio más cercano con su DNI y
recibir la dosis correspondiente. (InfoGEI) Jd

Con dos dosis de las vacunas
Un estudio asegura que el riesgo

de internación por Ómicron es
un 65% menor que por Delta

Según el informe realizado por la autoridad sanitaria en
el Reino Unido, con 3 dosis el riesgo disminuye hasta el
81 %. En ambos casos es en comparación con quienes
no fueron inmunizados.

El riesgo de ser hospitalizado por la variante Ómicron del
coronavirus es alrededor de un tercio del provocado por la variante
Delta, según un nuevo análisis de datos publicado por la autoridad
sanitaria del Reino Unido.

La Agencia de Seguridad Sanitaria dijo en un informe técnico
que las tres dosis de la vacuna anticovid reducen el riesgo de hospi-
talización con Ómicron en un 81% en comparación con las perso-
nas que no tienen ninguna inmunización. Este porcentaje se reduce
al 65% con las dos dosis.

Sin embargo, "la efectividad de la vacuna frente a los casos
sintomáticos con la variante Ómicron es significati-vamente menor
que con la variante Delta y se reduce rápidamente", según la conclu-
sión de la investigación hecha entre el 23 y el 29 de diciembre con
más de 198.000 personas contagiadas con Ómicron en Inglaterra.

El informe, además, relevó que aún necesitan más informa-
ción para saber si las internaciones con la variante Ómicron serán
igual de largas y difíciles que con la variante Delta o la Manaos.
(InfoGEI) Mg

En la Provincia Buenos Aires

Por el aumento de contagios con Covid,
modifican las condiciones de aislamiento

"Si Cumplís, Ganas"
premió a un vecino de
Benavídez por pagar

sus tasas municipales
Se trata de un contribuyente que resultó ganador de un tele-
visor LED en el sorteo correspondiente al mes de octubre del
2021. La iniciativa impulsada por el Gobierno local busca
estimular el compromiso del pago tributario de vecinos de
todo el distrito.

El Municipio de Tigre premió con un televisor LED al gana-
dor del sorteo del programa "Si Cumplís, Ganas" correspondiente al
mes de octubre del 2021. Se trata de un vecino de Benavídez que
abonó en tiempo y forma sus tasas municipales. Además, un contri-
buyente de Nordelta resultó beneficiado por el mes de noviembre.

La iniciativa impulsada por el Gobierno comunal nació en
2010 para estimular el cumplimiento del pago regulatorio. La moda-
lidad consiste de un sorteo mensual con todos los números de cuen-
tas de vecinos que cumplen regularmente con sus obligaciones
tributarias.

Quienes deseen conocer más detalles de la iniciativa pueden
consultar la web: www.tigre.gov.ar, comunicarse al 4512-4549 (Di-
rección de inteligencia fiscal) o vía correo electrónico a:
inteligenciafiscal@tigre.gov.ar.

Solicitan que el Estado
regule el precio de
los test de covid 19
para evitar abusos
Se trata de una propuesta de la referente nacional de

Igualar, Carmela Moreau y del Magister en Salud Pública
Oscar Atienza: "Tenemos que evitar abusos y prácticas des-
leales", explicaron.

A través de un proyecto de resolución (que se va a
presentar en los próximos días) dirigido al Ministerio de Sa-
lud de la Nación y la Secretaría de Comercio Interior, "se pide
intervenir en el mercado y regular el precio de los distintos
test de detección del COVID19" que se comercializan en la
Argentina.

La iniciativa es autoría de la asesora de la Jefatura de
Gabinete de la Nación, Carmela Moreau y del Dr. Oscar Tienza,
magister en salud pública, y lleva la firma del diputado nacio-
nal Lucas Godoy (Salta). Con ella, se busca ampliar el acceso
a la salud y descomprimir el sistema de salud pública. Tam-
bién, evitar desigualdades entre ciudadanos, garantizando
una competencia leal y asegurando el suministro de produc-
tos y servicios esenciales.

Al respecto, Moreau remarcó: "Las pruebas de COVID
son fundamentales para conocer con exactitud el diagnósti-
co, decidir aislamientos preventivos y evitar nuevos conta-
gios. En estos días, los centros de hisopados que el Estado
habilita, no son suficientes para una demanda tan grande.
Por eso es necesario regular el precio de los test en sus
distintas modalidades para descomprimir el sistema de salud
público y al mismo tiempo garantizar un mayor acceso de la
ciudadanía a esta herramienta". Y agregó: "Lamentablemen-
te estamos viendo como muchos privados se abusan de la
situación aumentando los precios cuando más demanda hay.
También podemos percibir como un mismo hisopado tiene
distintos valores según el lugar del territorio donde se reali-
za. Hay que evitar abusos y prácticas desleales".

Por su parte, Atienza, referente de Igualar de la Pro-
vincia de Córdoba, explicó: "La equidad y accesibilidad a los
test diagnósticos deben ser garantizados por el Estado y no
deben ser regidos por el libre mercado, más aún cuando se
trata de un recurso escaso, que ya en varias oportunidades
estuvo en falta y eso puede atentar contra los precios que,
cuando suben, hacen que los ciudadanos de bajos recursos
no tengan acceso".
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El intendente de Tigre, Julio Zamora y la concejala Gisela
Zamora encabezaron el acto de reinauguración de la Plaza 20 de
Junio de Don Torcuato. Se trata del espacio público renovado con
fondos municipales N°70, ubicado en el barrio Bancalari, que ahora
cuenta con juegos para niños, sectores aeróbicos, 2 canchas de fút-
bol tenis y 1 de básquet, 2 mesas de ping pong, parquización,
mobiliario e iluminación LED.

"Estamos muy contentos de avanzar con más obras, en este
caso en una plaza de Bancalari que estaba diezmada, y la pudimos
intervenir para que tenga la calidad de servicios, iluminación y segu-
ridad que tienen todos los espacios públicos de Tigre. Ojalá que las
y los vecinos se apropien de este lugar que está hecho especialmen-

La Policía de la Provincia
convoca a vecinos de San
Fernando a ingresar a sus

Escuelas de Formación
Sanfernandinos ya pueden inscribirse para ingresar a
las Escuelas de Formación Policial. Esta convocatoria
es general y abierta para ambos sexos. Toda la infor-
mación puede consultarse en https://
www.mseg.gba.gov.ar/ingreso.html o en la Secretaría
de Protección Ciudadana del Municipio (Av. Perón 926,
de lunes a viernes de 8 a 17hs).

El Ministerio de Seguridad de la Provincia de Buenos Aires
informa a los vecinos de San Fernando que abrió la convocatoria
general para el ingreso 2022 a sus Escuelas de Formación Policial. Se
invita a mujeres y hombres del distrito con vocación de servicio a la
comunidad a integrarse a las filas policiales para brindar seguridad.
Luego de un año de formación, egresarán como Oficiales.

Los requisitos formales para la inscripción son los siguien-
tes: Ser argentino nativo, naturalizado o por opción; Tener entre 18
y 25 años de edad; Poseer condiciones de moralidad y buenas cos-
tumbres; Haber finalizado el nivel secundario, en los términos de la
Ley N° 13688 o equivalente, conforme lo establezca la reglamenta-
ción; Responder a las aptitudes psicofísicas establecidas por la
reglamentación. El límite máximo de edad previsto en el inciso b)
podrá ser aumentado y por tiempo determinado en caso de necesi-
dad en el reclutamiento; Suscribir, en el caso de los egresados de los
Institutos de Formación policial de la Provincia de Buenos Aires, el
compromiso de prestar servicios en la Institución por un período de
tres (3) años.

Quienes tengan hijos, deberán presentar un certificado de
deudor alimenticio. Consultas: dmorosos@mjus.gba.gob.ar; tel.
(0221) 429-5524 o Calle 12 y 53 Torre II Piso 8, de 8 a 14 hs.

Cabe destacar que toda información adicional sobre los re-
quisitos de ingreso y la documentación a presentar puede consultarse
en https://www.mseg.gba.gov.ar/ingreso.html, por correo a
consultasingreso@mseg.gba.gov.ar, o telefónicamente al 0221-
4293000 internos 73845 - 74054 - 73857/58/59.

Para mayor información, los interesados pueden presentar-
se en la Secretaría de Protección Ciudadana - Av. Pte. Perón 926 de
lunes a viernes de 8 a 17 hs.

El Municipio de Tigre ya renovó
70 espacios públicos en

todo el distrito
El intendente Julio Zamora y la concejala Gisela Zamora encabezaron el acto de reinauguración de la plaza 20 de
Junio de Don Torcuato. La remodelación integral realizada con fondos locales contó con juegos para niños,
sectores aeróbicos, canchas de fútbol tenis y de básquet, mesas de ping pong, parquización, mobiliario e ilumina-
ción LED.

te para la familia. Apelamos al
cuidado entre todos los veci-
nos porque este espacio no es
del Municipio sino de la co-
munidad", sostuvo el jefe co-
munal.

Al respecto, la concejala
Gisela Zamora, sostuvo: "En
la víspera de una nueva navi-
dad, reinauguramos esta plaza
que fue muy esperada por la
comunidad de Don Torcuato.
Ahora este barrio cuenta con
un espacio público de la mis-
ma calidad que tienen todas las
localidades, y eso es porque
junto al intendente Julio
Zamora queremos que todos
los chicos que viven en el
Municipio de Tigre disfruten
de lugares seguros y de espar-

cimiento".
Durante el evento el intendente realizó el tradicional corte

de cinta junto a los vecinos, dando por reinaugurada la plaza. Luego,
se descubrió una placa conmemorativa con el nombre del espacio y
se presentó un banco rojo en conmemoración de las víctimas de
femicidios y violencia de género junto a un banco verde para
concientizar sobre las infancias libres y cuidadas. Finalmente, se
plantó un Lapacho como símbolo del crecimiento de la ciudad.

A la fecha, fueron remodeladas plazas y sendas familiares
en las localidades de El Talar, General Pacheco, Benavídez, Don
Torcuato, Tigre centro, Rincón de Milberg, Villa La Ñata, Ricardo
Rojas y Troncos del Talar.

San Fernando continúa reciclando ̀ Botellas
de Amor´ de plásticos de un solo uso
El Municipio realizó un nuevo envío de ̀ Botellas de Amor´ de materiales no reutilizables separados por vecinos
para confeccionar madera plástica como parte del Plan Integral 'Eco Sanfer' para cuidar el Medio Ambiente.

El Municipio de
San Fernando sigue lle-
vando adelante acciones
de cuidado del medio am-
biente reciclando y su-
mando puntos de acopio
como parte del plan inte-
gral 'Eco Sanfer'. La
exitosa iniciativa ya cuen-
ta con 300 contenedores
y campanas, y con 12
puntos de `Botellas de
Amor´ distribuidos en
todo el distrito.

En esta ocasión,
se efectuó un nuevo en-
vío de `Botellas de Amor´ para su tratamiento de 3 mil kilos de
plásticos de un solo uso. Al respecto, la Concejal, Eva Andreotti,
explicó: "Realizamos uno de los tantos envíos gracias al esfuerzo de
los vecinos que preparan sus reciclados y los dejan en los puntos
rojos del distrito. Estamos continuando la ampliación de las campa-
nas para que en cada barrio haya una cerca".

En ese sentido, la funcionaria remarcó: "Es un programa de
reciclado que tiene muchísimo éxito en San Fernando, donde los
vecinos participan mucho y las campanas siempre se encuentran
cuidadas. Hoy estamos enviando 3 camiones a la planta y mostra-
mos este envío para que los vecinos que con tanto esfuerzo prepa-
ran sus reciclados, vean el destino para cuidar el planeta".

Por último, el Director del Área de Investigación y Cuidado
de los Recursos Naturales, Gabriel Tato, detalló las características
del programa: "Es un programa muy eficiente que asume el compro-
miso de todos los vecinos de San Fernando. Es el tratamiento direc-
to de los plásticos de un solo uso de muy baja densidad y los que
más contaminan. Con estos plásticos elaboramos un proceso dis-
tinto que pueden terminar siendo reutilizados en un mueble. Por
eso el Intendente Juan Andreotti ha dispuesto los recursos necesa-

rios para ampliar este programa
para el cuidado del medio am-
biente".

A continuación, los
puntos de `Botellas de Amor´:
Constitución e Ingeniero White;
Palacios y Santamarina; Paz y
General Arias; Guido Spano y
Av. Libertador; Almirante
Brown y Av. Libertador;
Avellaneda y Arnoldi; René
Favaloro y Uruguay; Acceso
Tigre y Carlos Casares; Av.
Avellaneda y Chile (Hospital
San Cayetano); Brandsen 675;
Av. Avellaneda 2270 (Centro
Universitario Municipal); Av.
Arnoldi 499-583 (Polideportivo
Nº 7). Más info en las redes so-
ciales de @eco_sanfer
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Comenzó en Tigre la
colonia del Programa
de Deporte inclusivo

Inició a partir del lunes 3 enero en el Polideportivo Al-
mirante Brown en El Talar. Está destinada para veci-
nos a partir de los 6 años y sin límite de edad; y se
dictan actividades tanto deportivas como recreativas.

El Municipio de Tigre lleva adelante la colonia del
Programa de Deporte Inclusivo. Comenzó el lunes 3 ene-
ro en el Polideportivo Almirante Brown, Lavalleja 3051,
en El Talar y se extenderá hasta el 11 de febrero. Está
destinada para vecinos que sean mayores de 6 años, sin
límite de edad, y se dicta en dos turnos: por la mañana de
9 a 12 hs; y por la tarde de 14 a 17 hs.

Además de actividades deportivas, el área de Ac-
cesibilidad Cultural del Municipio brinda para todos los
participantes talleres culturales; y propuestas recreativas
como: teatro, circo, artes visuales, música, manualidades,
reciclado, telar y arte terapia. En tanto que para los me-
nores de 6 años, se brinda en el polideportivo actividad
de rehabilitación e iniciación al medio acuático los martes
y jueves de 17.15 hs a 18 hs.

A su vez, el equipo de profesionales del área de
Accesibilidad acompaña a los profesores del área de De-
portes en caso de que algún asistente necesitara un acom-
pañamiento más personalizado. Por su parte, el progra-
ma de Deporte Inclusivo pone micros a disposición en
ambos turnos, que realizan recorridos con paradas espe-
cíficas a cargo de profesores, con el fin de garantizar el
traslado y resolver las dificultades de movilidad que pue-
dan presentar los vecinos del distrito.

General Alvear, departamento al sur
este de Mendoza, una nueva oferta
turística

"Aquí no se
hace turismo

de masas"
Dos rutas nacionales llegan a la capital de-
partamental. Paisaje rural que ofrece encan-
tos en todas las estaciones. Patrimonio cul-
tural, bodegas boutique, fincas de frutas de
exportación, actividades deportivas y mu-
cha tranquilidad invitan a quedarse en la
zona que ya están descubriendo muchos
argentinos y argentinas.

Cuando se piensa en la provincia de Mendoza, rápi-
damente surge Las Leñas, Aconcagua, Termas de
Villavicencio, San Rafael, los caminos del vino en Luján de
Cuyo, es decir lugares turísticos del norte y oeste de la pro-
vincia. Pero el departamento de General Alvear, al sureste, en
los últimos años ha desarrollado una interesante propuesta
turística dirigida a profundizar "los aspectos patrimoniales,
la huella dejada por los inmigrantes y el paisaje rural" pun-
tualizó Fabiana González, Directora de Turismo de General
Alvear.

Dos rutas nacionales convergen en la capital depar-
tamental: 188 y 143. Por ellas, los turistas llegan desde el
centro y sur del país y, en general, "descansaban una noche
y seguían a San Rafael o Malargüe. Entonces el desafío fue
generar oferta para que una noche de descanso se transfor-
mara en varias noches", comentó Fabiana.

Único y diferente
Un emblema de General Alvear es la bodega Faraón,

donde Víctor Cremaschi, el hijo del fundador, desarrolló el
sistema de vinificación continua que revolucionó la
vitivinicultura. Muerto Cremaschi, la bodega pasó a otras
manos y funcionó como tal hasta 2012 cuando presentó quie-
bra. En 2016, la Municipalidad de General Alvear la compró y

la declaró patrimonio provincial; luego, en 2019, fue declara-
da Monumento Histórico Nacional. Convertida en
Multiespacio Cultural Bodega Faraón, allí se instaló la Direc-
ción de Turismo. Obviamente, es una visita imperdible.

Un viejo galpón del ferrocarril Sarmiento, en Carmensa,
se convirtió en el Museo de Ciencias Naturales Rafael
Reinoso, contando con 800 piezas del famoso taxidermista.

En la capital misma se puso en valor el Mercado Mu-
nicipal y el cine-teatro Antonio Lafalla.

En el distrito de Bowen se está terminando un museo
de los inmigrantes y además ya está previsto poner en valor
el recorrido Bairoletto, el famoso bandido rural que robaba a
los ricos para darles a los pobres.

"La intención del intendente Marcolini fue distribuir
los atractivos en todos los distritos para que el turismo lle-
gue a todos", explicó la directora de Turismo.

También se trabajó sobre el turismo rural que "es un
encuentro con la identidad local, con la típica producción de
la zona que son frutas, miel, aceite y desde luego el vino". La
visita a las bodegas boutique es otro imperdible.

Fabiana González destacó que en General Alvear "hay
un paisaje único y diferente, con actividades al aire libre que
es lo que actualmente busca la gente". El recorrido por las
fincas permite disfrutar de la naturaleza y también hablar con
los productores, dar de comer a los animales, probar exquisi-

tos platos de la zona acompañados con excelentes vinos.
Toda esta propuesta, trabajada artesanalmente, hizo que, en
vacaciones de 2021, alcanzaran un promedio de 5 noches por
familia. "La gente ya nos empezó a elegir para quedarse, para
disfrutar nuestra naturaleza y nuestro patrimonio cultural.
General Alvear es una zona muy tranquila y familiar, aquí no
se hace turismo de masas y esto, debido a la pandemia, es lo
que ahora requiere la gente".

Para quienes gustan del agua, laguna del Trapal los
espera con eventos deportivos todo el año; el río Atuel, que
da vida a toda la producción alvearense, también se incorpo-
ró a la oferta turística: "El intendente nos dijo que trabajáse-
mos para poner en valor el río, así creamos Costanera Alvear
donde se toma sol y también hay canotaje, kayak y se puede
disfrutar la noche".

La oferta de alojamiento incluye cabañas, residencia-
les, hostales, hoteles y se ampliará muy pronto con un hotel
4 estrellas sobre ruta 188. "Estamos muy contentos porque
va a generar muchos puestos de trabajo", comentó Fabiana
González. Y desplegando fotos y folletos, la Directora de
Turismo siguió, con entusiasmo, mostrando los atractivos
de General Alvear y, como es lógico, descorchó un vino blan-
co de la zona para brindar por un feliz y próspero 2022.

Por Mónica Carinchi


